
60-лет ию 
ВЛКСМ- 
достойную 
встречу!

Жатва-78:^ 
заявка^ 
на победу
Рашид ВАЛЕЕВ работает в Я 

эти дни в комсомольско-моло у 
дежном звене совхоза «Заря» I 
Ачитского района. У него са- I 
мые лучшие показатели не I 
только в звене, но и в рай- I 
оне. В среднем за смену он 
выполняет на перевозне кор- ] 
мов до трех с половиной норм. I

Александр СТИХИИ руково- I 
дит комсомольско-молодежным I 
кормозаготовительным зве- I 
ном. созданным на период «зе- Д 
леной жатвы» в совхозе «Бай- — 
каловсчий» Байкаловского рай- I 
она. Работу звена отличает I 
слаженность, умение органи- I 
зозать свой труд в сложных | 
погодных условиях. Звено ■ 
А. Стихина заготавливает в ■ 
среднем по 25 центнеров зеле- I 
ной массы за смену.

ВЧЕРА НАЧАЛСЯ ВСЕСОЮЗНЫЙ МЕСЯЧНИК
ПО ПОДГОТОВКЕ ШКОЛ И ПТУ К НАЧАЛУ УЧЕБНОГО ГОДА
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АРИФМЕТИКА УСПЕХА
Школьные каникулы в 

разгаре. Но уже сегодня мыс
ли педагогов, комсомольских 
и пионерских работников об
ращены к школе. Ведь имен
но от того, как городским и 
районным комитетам комсо
мола, штабам «Комсомол — 
сельской школе» удастся мо
билизовать молодежь для 
участия в подготовке школ, 
ПТУ, внешкольных учрежде
ний к началу нового учебно
го года, зависит, насколько 
удачно смогут решать кол
лективы школ, профессио
нальных училищ задачи, по
ставленные XVIII съездом 
комсомола, Всесоюзным 
съездом учителей.

Крепкие традиции шефст
ва над сельской школой сло
жились в Свердловской об
ластной комсомольской орга
низации. Например, комсо
мольцы Каменска-Уральского 
стали инициаторами соревно
вания между комсомольски
ми организациями города и 
села по подготовке сельских 
школ района к новому учеб
ному году. Строительство 
пристроя к зданию Колчедан- 
ской средней школы стало 
ударным объектом комсо
мольцев алюминиевого за
вода. Проводится совместная 
учеба городского и сельского 
комсомольского и пионерско
го актива.

Студенческие строитель
ные отряды тоже вносят 
свой вклад в укрепление 
сельской школы. В этом го
ду силами 13-тысячного об
ластного отряда будет про
изведен ремонт 150 сельских 
школ. На 8 школах-новост
ройках работают в настоя
щее время бойцы ССО. 14 
школ будет сдано к началу 
нового учебного года. Актив
но участвуют в пятой трудо
вой четверти «Мой труд вли
вается в труд моей республи
ки» 23608 сельских школь
ников. для большинства ко
торых трудовым объектом 
номер один стала родная 
школа. Эти и еще многие 
примеры убеждают в том, что 
большая часть городских и 
районных комитетов комсо
мола провели значительную 

работу для того, чтобы орга
низованно начать ударный 
месячник подготовки сель
ской школы к новому учеб
ному году.

Однако не везде забота о 
сельской школе стала одним 
из главных комсомольских 
дел. Редко можно встретить 
шефов с нижнетагильских 
предприятий в школах При
городного района. А помощь 
их крайне необходима как в 
оборудовании кабинетов, так 
и в ремонте школ.

Серьезное положение сло
жилось в Рсжевском районе 
на строительстве Быстрин- 
ской и Липовской школ. Сро 
ки своевременной сдачи этих 
объектов срываются. К сожа
лению. Режевской горком 
ВЛКСМ занимает в этом 
вопросе позицию наблюда
теля.

Вызывает озабоченность 
состояние дел на районной 
ударной комсомольской 
стройке Сухоложского райо
на — строительстве Алты- 
найской средней школы. Ше
фы — комсомольская орга
низация комбината «Сухо- 
ложскцемент» — не проявля
ют должной ответственности, 
горком комсомола не знает 
о положении дел на объ
екте.

Не меньшую тревогу вы
зывает и подготовка к учеб
ному году профтехучилищ. 
Недавнее обсуждение в об
ластном штабе вопросов стро
ительства ПТУ вскры
ло ряд серьезных недостат
ков. Средства, отведенные 
на строительство ПТУ в 1978 
году, освоены лишь на одну 
треть. Практически все 
профтехучилища объявлены 
городскими, районными и 
областными ударными ком
сомольскими стройками. Фак
тически же из пусковых объ
ектов лишь ГПТУ № 61, яв
ляющееся областной ударной 
стройкой, может быть пуще
но в срок. А как быть с ос
тальными? На наш взгляд, 
над этими вопросами стойт 
серьезно подумать секрета
рям горкомов и райкомов 
ВЛКСМ.

В комсомольских организа
циях Казахстана родилась 
замечательная инициатива 
учащихся строительных учи

лищ, развернувших движе
ние «Свой дом — своими ру
ками» и взявших обязатель
ство летом 1978 года освоить 
на строительстве объектов 
профтехобразования 5 мил
лионов рублей капиталовло
жений. Сложилась принци
пиально новая форма трудо
вых объединений учащихся 
профтехучилищ — строи
тельные отряды, помогающие 
реализовать задачи учеб
но-воспитательного процесса.

Подобная форма работы 
практикуется и в нашей об
ласти. Этим летом на строй
ках и полевых станах рабо
тают 30 ’ строительных, 18 
механизированных и 5 спе
циализированных отрядов 
профтехучилищ. 1650 бой
цов ПТУ освоят около 1,5 
миллиона рублей капитало
вложений. От помощи коми
тетов ВЛКСМ будет зависеть 
успех их работы.

По решению секретариата 
ЦК ВЛКСМ с 20 июля по 20 
августа в стране проводится 
Всесоюзный месячник по 
подготовке школ, детских до
мов, школ-интернатов, ПТУ 
к новому учебному году. 
Главная задача горкомов, 
райкомов комсомола в ходе 
месячника — взять под осо
бый контроль пусковые объ
екты школ и ПТУ, пришколь
ных интернатов, домов для 
учителей и общежитий, до
биваться их качественного и 
своевременного ввода в 
строй. Горкомам и райко
мам, комитетам комсомола 
предприятий-шефов необхо
димо направить на пуско
вые объекты ударные ком
сомольские отряды, при
влечь возможно большее 
число школьных строитель
ных отрядов, в полную меру 
обеспечить фронт работ для 
учащихся ПТУ.

Выполняя постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О дальнейшем 
совершенствовании обучения, 
воспитания учащихся обще
образовательных школ и под
готовки их к труду», комсо
мольским организациям шеф
ствующих предприятий необ
ходимо помочь школам в 
оборудовании кабинетов 
профориентации, кабинетов 
по сельскохозяйственным 

специальностям. Горкомам, 
райкомам комсомола, сове
там пионерских организа
ций обеспечить качествен
ный ремонт, оформление и 
оборудование пионерских 
комнат до 15 августа.

Большой заботой комсо
мольских организаций долж
на явиться подготовка вне
школьных учреждений к но
вому учебному году, укреп
ление материальной базы 
Домов пионеров, клубов по 
месту жительства, детских 
библиотек, особое внимание 
нужно обратить на организа
цию технических кружков. 
Именно в ходе месячника не
обходимо обеспечить матери
альную базу для организации 
детского технического твор
чества, подобрать и напра
вить энтузиастов для органи
зации кружков. Эту работу 
надо рассматривать как сту
пень в подготовке высоко
квалифицированных, техниче
ски грамотных специалистов 
народного хозяйства. В ходе 
месячника очень важно под
готовиться к приему не 
только главных хозяев шко
лы — ребят, но и их настав
ников — учителей. В этом 
году отряд сельских учителей 
области пополнится выпуск
никами педагогических ин
ститутов, училищ. В девяти 
сельских школах области 
будут трудиться участники 
педагогического десанта.

Торжественные встречи, 
приемы, посвящения в учи
теля стали уже доброй тра
дицией. Комитетам комсомо
ла необходимо проявить за
боту о создании условий для 
их творческого труда, быта и 
отдыха.

На всю страну прозвучали 
с трибуны XVIII съезда 
ВЛКСМ слова: «Все отряды 
Ленинского комсомола при
званы помогать школе. Тру
довым резервам страны — 
комсомольскую заботу».

Пусть же конкретным от
ветом комсомольцев Средне
го Урала на решения XVIII 
съезда ВЛКСМ станет свое
временный и качественный 
ввод в строй пусковых объ
ектов школ и ПТУ области, 
подготовка к новому учебно
му году.

И. КУНЬШИНА, 
зав. школьным отделом 

обкома ВЛКСМ;
В. АХЛЮСТИН, 

зав. сектором проф
техобразования обкома 

ВЛКСМ.

—- В надежных руках
КАЖЕТСЯ, совсем недав

но на Уралмашзаводе 
запускали в производство се
рию новых буровых комплек
тов для нефтепромыслов Тю
менской области. И вот уже 
последний, пятый десяток 
уникальных установок завер
шает большую работу ураль
ских машиностроителей.

Это — одна партия обору
дования. За ней последует 
вторая, третья... Их путь по 
железной дороге, по бездо
рожью в тайге — на тюмен
ский меридиан, где недра 
земли таят в себе «черное зо
лото». По плану десятой пя
тилетки почти половину при
роста добычи нефти в нашей 
стране намечается получить в 
Западной Сибири. Понятно, 
что сделать это можно лишь 
с помощью современной бу
ровой техники. И тут решаю
щее слово — за Уралмашем.

НойеГЯ буровая установка 
«Уралмаш-ЗОООЭУК», чей ажур
ный профиль скоро станет 
привычным для западносибир
ских ландшафтов, разработа
на по специальному заказу 
Главтюменнефтегаза. Испыта
ния показали, что буровая 
справляете* со своим делом в 
условиях заболоченной мест
ности. Основная особенность 
конструкции в том, что она 
обеспечивает бурение 16 на-- 
клонных скважин «кустом» с 
насыпного или природного 
острова. «Арена» действия — 
20 квадратных километров! В 
случае надобности весь вы- 

шечно-лебедочный блок мож
но передвигать по рельсам в 
пределах «куста». А при даль
ней транспортировке установ
ку можно перевозить на тяга
чах крупными блоками.

Все это намного повышает 
эффективность работы неф
тедобытчиков. Для них уста
новка — настоящий подарок.

Технологическая цепочка, по 
которой изготавливается обо
рудование комплектов, столь 
длинна, что трудно даже ох
ватить всю разом, целиком. 
Любая «мелочь» может вы
бить производство из колеи. 
Вот почему с самого начала 
комсомольцы и молодежь 
Уральского завода тяжелого 
машиностроения имени 
С. Орджоникидзе взяли шеф
ство над изготовлением пяти
десяти первых «Уралмаш- 
ЗОООЭУК» — самым крупным 
заказом первого полугодия 
1978 года.

Посты «Комсомольского 
прожектора» созданы в каж
дом цехе, отделе, где прохо
дят заказы нефтяников Тюме
ни. Заводские «прожектори
сты» только в течение второ
го квартала провели в цехах 
крупносортного производства 
более 20 рейдов по «Урал
маш-ЗОООЭУК». Недостатки вы
явлены и устранены.

...Со слесарем-сборщиком 
Михаилом Ждановым мы поз
накомились на заводской ис
пытательной площадке, где 
проверялась на монтажеспо
собность и прочность конст

рукция очередной «тюмен
ской» вышки. Издали вышка 
казалась не такой большой, 
как вблизи. Широко шагнув 
двумя опорами, она словно 
остановилась, горделиво под
нявшись в небо, прямо к тя
желым темным облакам. У 
основания вышки сновали лю
ди в брезентовых комбинезо
нах, и среди них — Михаил. 
Он прямо-таки азартно зани
мался центровкой осей сило
вой лебедки, не скрывая, что 
горд этим. Было не до разго
воров. Сказал только, отор
вавшись от дела:

— Работа ответственная. 
Ведь лебедка — сердце буро
вой...

А месяц спустя я увидел 
М. Жданова в числе делега
тов комсомолии Среднего 
Урала, уезжавших в Москву 
на XVIII съезд ВЛКСМ. Там в 
выступлении Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. Бреж
нева услышал молодой урал- 
машевец о том, насколько 
важно для страны быстрей
шее освоение подземных бо
гатств Западной Сибири.

Вернулся парень на завод— 
рассказал обо всем товари
щам по работе. Тут же, на 
комсомольском собрании, ре
шили утроить внимание к за
казам Тюмени.

Как-то в цехе, где трудится 
М. Жданов, на участке сборки 
накопилось много электрообо

рудования для «Уралмаш- 
ЗОООЭУК».

— Горим! — забили трево
гу мастера.

Об этом услышали комсо
мольцы из отдела электро
привода заводского института.

— Поможем!—решили они 
и послали на «горящий» уча
сток отряд из молодых инже
неров-электриков.

И затора на сборке как не 
бывало!

Таких примеров — десятки. 
Тюменские заказы на более 
высокую ступень подняли 
традиционное движение моло
дых уралмашевцев «От проек
та до объекта — комсомоль
скую гарантию качества». И 
этот почин тоже давно вышел 
за рамки завода: ведь дета
ли и узлы к буровым делают 
на десятках предприятий. Из
готовление оборудования для 
Западной Сибири взято под 
контроль молодых тружени
ков всего индустриального 
Урала.

В общем, обо всем, что ка
сается производства, комп
лектовки, сборки в узлы и от
правки буровых с маркой 
«УЗТМ», можно не беспо
коиться. Это — в надежных 
руках.

В. БУШУХИН.

На снимке: слесарь-сбор
щик, делегат XVIII съезда 
ВЛКСМ М. Жданов.

Снимок автора.

ПОЧЕТНЫЙ
Биография Дмитрия Данило

вича Лелюшенио связана с на
шей славной армией. В годы 
гражданской войны красноар
меец Лелюшенко сражался в 
рядах легендарной Первой кон
ной армии под командованием 
С. М. Буденного. Буденновский 
кавалерист стал генералом ар
мии, военачальником, опыт ко
торого пригодился в деле стро
ительства Советских Воору
женных Сил, а талант особенно 
раскрылся в годы Великой Оте
чественной войны, когда Дмит
рий Данилович. занимая раз
ные командные должности, 
был участником всех великих 
сражений. освободительной 
войны советского напода. Мо
сква, Сталинград. Орловско- 
Курская дуга. Берлин, Прага — 
вехи боевой биографии генера
ла. Высокого звания Героя Со
ветского Союза Д. Д. Лелюшеи- 
ко был удостоен дважды, он 
Герой ЧССР

В канун празднования 60-ле- 
тмя Советских Вооруженных 
Сил генералу армии Д. Д. Ле-

ГОСТЬ
люшенно исполкомом Сверд
ловского горсовета было при
своено звание Почетного граж
данина города. Многое связы
вает Д. Д. Лелюшенко с Ура
лом: части и соединения, 
сформированные здесь, под его 
командованием громили немец
ко фашистских захватчиков на 
многих фронтах Великой Оте
чественной, а детище трудя
щихся опорного края держа
вы — 10-й танковый добро
вольческий корпус — был в 
составе танковой армии гене
рала Лелюшенко. В послевоен
ные годы генерал Лелюшенко 
командовал войсками Ураль
ского военного округа.

На днях Д. Д. Лелюшенко в 
Свердловском горисполкоме бы
ли вручены регалии Почетного 
гражданина Свердловска.

Генерал армии Д. Д. Лелю- 
шенно в обкоме ВЛКСМ встре
чался с комсомольским акти
вом области. На встрече при
сутствовали секретари обкома 
комсомола А. М. Чемоданов, 
Г. А. Наумова. Комсомолец 20-х 

годов Д. Д. Лелюшенко в своем 
выступлении отметил, что для 
него Ленинский комсомол всег
да остается самым энергичным, 
передовым отрядом советской 
молодежи, всегда готовым вы
полнить задание партии.

По поручению ЦК ВЛКСМ ге
нерал Д. Д. Лелюшенко вручил 
группе комсомольских акти
вистов области знак «Друг 
«Зарницы», которым награж
даются активисты военно-пат
риотической работы. Его полу
чили заведующий отделом 
спортивной и оборонно-массо
вой работы обкома ВЛКСМ 
Евгений Мымрин. инструктор 
обкома ВЛКСМ Людмила Саф
ронова, начальник областного 
штаба комсомольско-молодеж
ной игоы «Орленок» М. П. Его
ров и доугие.

Секретарь обкома ВЛКСМ 
А. М. Чемоданов вручил гене
ралу Д. Д. Лелюшенко специ
альный знак свердловского 
комсомола «Ветеран комсо
мольского и пионерского дви
жения».

НА СНИМКЕ: генерал армии 
Д. Д. Лелюшенко выступает в 
обкоме ВЛКСМ.

Снимок Л. БАРАНОВА.

ТРУДОВУЮ ЭСТА
ФЕТУ Комсомоль
ске - МОЛОДЕЖНЫХ 
КОЛЛЕКТИВОВ, ПО
СВЯЩЕННУЮ 60-летию 
ВЛКСМ, ПРИНИМАЕТ 
ГОРОД БОГДАНОВИЧ

0 ПРОШЕДШУЮ посев- 
ную кампанию Комсо

мольске - молодежный агрегат 
Юрия Желнина из колхоза 
«Родина», можно сказать, со
вершил трудовой подвиг. На 
время страды был установлен 
двенадцатичасовой рабочий 
день, ребята же этого агрегата 
не уходили с поля круглосу
точно и выполняли ежесменно 
до трех норм.

Такие агрегаты, как желиин- 
ский, относятся к числу вре
менных КМК, которые созда
ются в самые ответственные 
периоды полевых работ. Есть у 
нас и постоянные —• девять 
комсомольско - молодежных

ФОРМИРОВАНИЕ ХАРАКТЕРОВ
День, когда Надежду Пиме

нову принимали кандидатом в 
члены партии, был для нее 
одним из самых радостных в ее 
жизни. Она надолго запомнила, 
как за столом президиума 
встал директор завода В. Ф. 
Лютов и сказал:

— Я рекомендую Надежду. 
Уверен — она будет настоя
щим коммунистом.

Надя Пименова — бригадир. 
Ее комсомольско-молодежная 
бригада работает в литейно
формовочном цехе Богданович- 
ского фарфорового завода. 
Два формовщика, два подрез
чика, три прнставщика, склей
щик. оправшик, съемщик — на 
десять человек шесть самых 
разных, непохожих друг на 
друга профессий.

звено по выращиванию про
пашных культур, когда поч
ти в любом хозяйстве 2—3 
механизатора в возрасте до 
28 лет всегда найдутся. Но 
чтобы получать высокие уро
жаи, необходимо знать опти
мальное время сева, время 
культивации, внесения удобре
ний и еще многое-многое дру
гое. Потому без опытных ме-

К ЧИСЛУ-УМЕНИЕ
звеньев по выращиванию про
пашных культур. Они также 
показывают образцы созна
тельного отношения к делу. 
Так, звено совхоза «Откормоч
ный», руководит которым Вла
димир Юрьев, секретарь ко
митета комсомола совхоза, на 
севе кукурузы добивалось пе
ревыполнения норм выработ
ки в два раза, не отставало 
от него и звено Александра 
Белых из колхоза имени 
Свердлова.

Фарфоровая масса бела и 
безлика. Но вот она попадает 
к Надиным девчатам, и начи
нается превращение. Бесфор
менная масса обретает форму, 
переходя из рук в руки. У 
изделия еще нет твердости, 
привычного блеска, разноцве
тия красок, но уже безошибоч
но угадывается, что это (в дан
ном случае) чашка образца 
«Уралец», и попадет она пос
ле обжига, росписи в чайный 
сервиз «Вечер», которому не
давно присвоен Знак каче
ства.

Бригада и завод — ровесни
ки, но если их сравнить, брига
да выглядит куда солиднее, 
она уже пережила период 
«детства» — период своего 
становления. Предприятие в 
целом лихорадит текучка кад
ров. а коллектив Пименовой с 
самого образования почти без 
изменений. Мало у кого появ
ляется желание покинуть его, 
и лаже когда кто-то решится.

В большинстве хозяйств 
секретари комитетов комсомо
ла во время сева, заготовки 
кормов, жатвы принимают уча
стие в расстановке людей по 
рабочим местам с целью соз
дать дополнительные КМК.

Правда, погоня за количест
вом порой приносит негатив
ные результаты. К числу нуж
но еще и умение. Казалось 
бы, чего проще — создать 
комсомольско - молодежное 

то... Не так давно произошел 
такой вот случай.

Капустина пришла в цех, 
встала в сторонку и молча, с 
робостью принялась наблю
дать за реакцией подруг на 
се возвращение. А те проходи
ли мимо, словно бы не заме
чая, или. в лучшем случае, 
сухо здоровались. Около трех 
месяцев назад она, достаточно 
опытная формовщица, решила 
уволиться. Зарплата ли не 
устраивала, надоело ли рабо
тать без премий... Ее угова
ривали. Не помогло — уехала 
на Украину.

...Наконец Капустина не 
выдержала.

— Ну, как, возьмете об
ратно?

Бригадир устроила короткое 
собрание. На мораль особо не 
упирали — человек раскаялся, 
вернулся. Взяли на старое 
место.

Л вот другая формовщица - 
Валентина Власова о возвра- 

БОГДАНОВИЧ ПЕРЕДАЕТ ЭСТАФЕТУ ПЫШМИНСКОМУ РАЙОНУ

ханизаторов часто не обой
тись. Другое дело — если 
опыт пришел п молодости.

Па предприятиях Богдано
вича насчитывается 90 КМК. 
Большая часть их — на фар
форовом заводе. О каждом 
можно сказать много добрых 
слов. Бригада кондитеров из 
отдела рабочего снабжения ог
неупорного завода, руководит 
которой Любовь Офинцева, 
обязалась выполнить план 

щении не думает. В январе 
этого года она возглавила со
седнюю бригаду, отстающую, 
постоянно плетущуюся в 
хвосте соревнования. Совесть 
коммуниста заставила это сде
лать. И что же? Бригада 
стала неузнаваемой, стала 
серьезным соперником в сорев
новании с передовой, пименов
ской. То. что именно но
вый бригадир «повинна» в 
столь разительной перемене, 
показывает хотя бы такой при
мер. Власова формует быстро 
и качественно, а задав темп, 
следит, чтобы никто не отста
вал, успевает помогать от
стающим.

Но вернемся к бригаде На
ди Пименовой. Если завод пока 
что никак не мох<ет наладить 
ритмичность, то бригада эта, 
работая на одном из сложней
ших и ответственнейших уча
стков, стабильно перевыполня
ет норму на 18—20 процентов. 
Но девчат это не успокаи
вает. А ведь могли бы, ка
жется, быть вполне довольны

трех лет пятилетки к 60-летию 
комсомола, бригада формов
щиков Любови Шаровой из 
обжигового цеха того же за
вода свою «трехлетку» собира
ется завершить к годовщине 
новой Конституции СССР. На 
фарфоровом заводе чтакие 
коллективы, как бригады 
Надежды Пименовой и Ве
рь^ Пановой, стали шко
лой формирования личности. 
Люди, прошедшие в них закал
ку, сами берутся возглавлять 
отстающие бригады, чтобы вы
вести их в передовые. Так по
ступила формовшнца. делегат 
XVIII съезда ВЛКСМ Вален
тина Власова, до этого рабо
тавшая в бригаде Пименовой.

Начинается сенокос, и у гор
кома комсомола новые заботы. 
В поле будет работать много 
молодежи с предприятий, из 
учебных заведений. Нужно 
создавать впеуставные комсо
мольские организации, а. так
же новые КМК.

Ю. САМИНСКИИ, 
первый секретарь Богда- 

новичского горкома 
ВЛКСМ.

ми собой. В состоянии ли де
сять человек существенно по
влиять на выполнение плана 
крупного многотысячного пред
приятия? Конечно, нет, скажут 
люди, которых скептиками от
нюдь не назовешь. Л малень
кий комсомольско-молодеж
ный коллектив старается мень
ше говорить, больше делать. И 
Валентина Власова переходит 
в отстающую бригаду. И На
дежда Пименова идет в коми
тет комсомола с инициативой: 
се девчонки обещают к дню 
рождения ВЛКСМ сделать 
норму не трех лет, как было 
записано в обязательствах, а 
трех лет и трех месяцев, и 
призывают поддержать их все 
остальные КМК завода. На 
заводе таких коллективов со
рок восемь...

...Бесформенная масса в ру
ках девчат на глазах обретает 
форму. Вместе с этим брига
да формирует характеры са
мих девчат, их активную жиз
ненную позицию. Это. пожалуй, 
не менее важно, чем высокие 
производственные показатели.

R. ЯНКИН.



• 2 стр. О 21 июля 1978 года *«НА СМЕНУ!»® • «НА СМЕНУ!» В21 июля 1978 года г 3 стр.

П ОДНИМАТЬ ответственность молодых ученых и 
специалистов за качество исследований и разра- 

• г боток, сокращение сроков внедрения, расширять 
их участие в развитии технического творчества рабочей, 

сельской и учащейся молодежи. Комитетам комсомола по
стоянно заботиться о профессиональном росте молодой 
научной и технической интеллигенции... Совершенство
вать деятельность советов молодых ученых и специа
листов».

(Из Резолюции XVIII съезда ВЛКСМ).

ЭТО был деловой праздник. 
Речь идет о выездном 
семинаре Кировского рай

онного совета молодых ученых, 
состоявшемся в конце мая. В 
программе семинара было все: 
от вечера «Молодые интелли
генты шутят» и спортивных со
стязаний до серьезных дискус
сий по проблемам стажировки 
выпускников вузов, внедрения 
достижений науки в производ
ство, организации социалисти
ческого соревнования. И харак
терной особенностью семинара 
стал поиск себя в жизни и об
ществе.

В. Загуляев, инструктор об
кома комсомола по работе с 
научной молодежью, был на 
этот раз гостем семинара. И 
вел себя соответственно. Но ко
гда Ирина Горелова спросила 
напрямик: «Ну, как? Шевель
нулось внутри что-то?» — он 
сразу вспомнил.

Сначала была идея. И при
надлежала она именно ему,

ду ребята почувствовали: ста
рая форма уже не годится. Воз
никла идея: заменить учебы 
свободной дискуссией, обеспе
чить активную роль каждого 
участника. Семинар, по мнению 
всех, прошел отлично.

...Наташа давно мечтала ра
ботать в науке. И придя после 
окончания вуза в институт ог
неупоров, сразу же попросилась 
в научную часть. Но просьба 
молодого специалиста утонула 
в разноголосом хоре будней. 
Девушку послали в проектную 
часть. Шли дни за днями, а ра
бота не клеилась. Наташа все 
яснее понимала, что проект — 
это не для нее. Что же делать?

Человеку всегда нужно 
знать, что кому-то небезразлич
ны его радости и тревоги, что 
кто-то всегда поспешит на по
мощь. И пожалуй, самую глав
ную функцию советов коротко 
можно определить именно так— 
функция «опоры».

И Наташа пришла в совет.

ТРУДНОЕ ПРАВО 
ПЕРВОГО ХОДА
Вячеславу Загуляеву, бывшему 
тогда, в 1975 году, инструкто
ром райкома комсомола. Идея 
сводилась к следующему: в 
первичных организациях соз
даются советы молодых ученых, 
но возникнув, они зачастую ос
таются лишь номинальной ор
ганизацией из-за того, что не 
могут четко определить сферу 
своего действия. И чтобы по
мочь первичным советам, надо 
создать своеобразный коорди
национный центр, который бы 
направлял их деятельность. Та
ким центром должен был стать 
районный совет молодых уче
ных. В масштабе страны такие 
советы уже существовали, но 
были немногочисленны и опы
та практически не имели. В об
ласти ничего подобного еще не 
было. Предстояло сделать пер
вый ход.

И он был сделан. Отлично 
осознавая, что «кадры реша
ют все», Вячеслав начал фор
мировать« актив. Сейчас ребя
та сами просто диву даются, 
как это тогда все так здорово 
получилось. Создался крепкий 
костяк энтузиастов, для кото
рых совет стал чем-то боль
шим, чем просто очередная об
щественная работа.

Сразу ,жё провели выездную 
весеннюю учебу (с тех пор она 
и стала традиционной), где по
пытались сформулировать свои 
первоочередные задачи. Первый 
блин оказался удачным. Даль
ше—больше: совет начал свой 
сложный путь первопроходца. 
Bte держалось на энтузиазме. 
Здесь, в атмосфере творческого 
поиска, люди случайные не 
приживались. И не они оста
лись в памяти. В историю со
вета вошли другие: Валентина 
Попова, Людмила Дорофеева. 
Ирина Горелова, Кадым Кали
ев, Зоя Говорливых...

ИДЕТ заседание совета. 
Обсуждается план пред
стоящего семинара. Ощу

щение такое, что сам воздух 
комнаты наполнен движением 
идей. Хорошо это или плохо? 
Наверное, все-таки хорошо. 
Разговор идет до предела кон
кретный. И если кто-то пытает
ся отойти в сторону, его тут же 
останавливают. «Повеселей бы 
надо, ребята», — замечает Мо
лах Сейф. «Давай конкретно, 
размытых лозунгов не прини
маем!» И он «дает» конкретно. 
Здесь идет процесс воспита
ния. пропесс постижения тех 
основ человеческих взаимоотно
шений. без которых невозмож
на современная наука. Здесь, 
на общественной работе, вы
растают будущие руководители 
производства и науки, что, ко
нечно, не менее важно, чем до
стижение определенных прак
тических результатов.

Творчество — вот что с са
мого начала стало основопола
гающим в работе совета. Глав
ное было — не останавливать
ся, не успокаиваться. Выездной 
семинар традиционно проходил 
в форме учебы. Но в этом го-

«Да что вы вмешиваетесь не в 
свое дело?» •— пытались одер
нуть председателя совета Ва
лентину Попову. Но она, ста
рожил Кировского районного 
совета, «пропитанная» его ат
мосферой, не оробела. «Откры
ла я положение о советах, — 
рассказывает Валентина, — а 
там ясно сказано, что это как 
раз наше дело». Наташу в на
учную часть еще не перевели. 
Но «лед тронулся», и перспек
тива перейти для нее сейчас 
вполне реальна.

«Часто бывает так, — я ци
тирую выступление председате
ля совета Г. Фугмана на семи
наре, — увлекся начинающий 
научный сотрудник какой-то 
проблемой, а руководитель го
ворит ему: «Брось, бесперспек
тивно». А совет, поверив в ра
боту и исполнителя, может и 
должен помочь, поддержать, 
обеспечить поле деятельности. 
Советы — реальная сила. И в 
эту силу надо поверить. Прежде 
всего нам самим. Мы можем и 
должны способствовать самоут
верждению молодежи. Мы дол
жны воспитывать смелость, 
смелость искать и ошибаться».

Деловой предприимчивости 
совету хватает. Люди здесь 
стараются убеждать других 
собственной практической дея
тельностью. Решили как-то соз
дать клуб молодых ученых. 
Сейчас с гордостью называют 
его «нашей изюминкой». А ведь 
начинали опять-таки с нуля: 
ни помещения, ни средств, ни 
опыта. Сначал# перед клубом 
стояла задача: выжить. И он 
выжил! Завоевал признание и 
популярность. Теперь — новая 
цель: через тесную связь с 
творческой молодежью района 
поднять клуб на качественно 
новый уровень, на практике ре
ализовать установку: клуб — 
не просто развлечение, это 
большая духовная работа.

Многие сомневались: а нужен 
ли совету идеологический сек
тор? Не будет ли он лишь дуб
лировать работу комитета ком
сомола? Но Геннадий Бурбу
лис, возглавив этот сектор, 
твердо знал — нужен. «Миро
воззренческие проблемы волну
ют каждого человека, — счи
тает он. — А часто ли обсуж
даем мы эти проблемы?».

Геннадий убедил в этом и 
других. Не словами — делом. 
При идеологическом отделе был 
создан сектор по проведению и 
организации диспутов и дис
куссий. «Творческое отношение 
к труду в условиях НИИ», «Со
циальная роль молодой научно- 
технической интеллигенции». 
«Свободное время и культура 
общения» — вот лишь нес
колько тем, по которым были 
проведены диспуты в НИИ эко
номики, среди инженерно-тех
нических работников объедине
ния «Уралобувь», на выездном 
семинаре. Интересный диспут 
провели молодые ученые УПИ 
по теме «Наше место в совре

менной идеологической борь
бе».

Вся работа идеологического 
сектора ведется силами моло
дых профессионалов - общест
воведов. Создана социологиче
ская лаборатория, которая уже 
провела ряд интересных иссле
дований. Например, при подго
товке пленума райкома комсо
мола, где ставился вопрос о 
состоянии дел в комсомольской 
организации Уральского науч
ного центра, было обстоятель
но изучено положение дел на 
местах. Все это помогло достиг
нуть максимальной объектив
ности. Полезным оказалось и 
исследование в институте 
«Уралгнпромез» «Роль личных 
комплексных планов и социа
листических обязательств в тру
довой деятельности».

Ученый может лучше, заин
тересованней реализовать свой 
творческий потенциал тогда, 
когда видит, что его идеи на
ходят практическое примене
ние. Однако научные разработ
ки часто не доводятся до уров
ня, на котором можно оценить 
их экономический эффект. В 
свою очередь научное откры
тие не всегда ждут на пред
приятии с распростертыми 
объятиями. Часто мешает кон
серватизм. Преодолеть его — 
вот задача молодых. Что мо
жет здесь сделать совет?

Проблемы внедрения широко 
обсуждались на семинаре. Ро
дилось такое предложение: 
районный совет должен изда
вать информационный бюлле
тень, в котором бы фиксирова
лись предложения НИИ и ву
зов и запросы заводов. Через 
такой бюллетень сразу будут 
видны конкретные темы, кон
кретные исполнители. Район
ный совет будет осуществлять 
функцию своеобразного «регу
лировщика».

ИТАК, сегодня советы вы
ходят в своей работе на 
новый уровень, становят

ся ощутимой, реальной силой. 
Просто отмахнуться от «назой
ливых молодых» уже не удаег- 
ся. Они постепенно обретают 
свой голос, с которым прихо
дится считаться. Но все-таки 
голос этот пока еще не звучит 
с нужной силой. И вот район
ный совет выступает с предло
жением: председатель каждого 
первичного совета должен стать 
номенклатурой партийного 
бюро. Всем понятно, как это 
поможет повысить роль сове
тов. Предложение поддержа
но, но на практике пока не ре
ализовано.

Вообще проблем еще много. 
Такая, скажем. По существую
щему положению председатель 
совета должен быть членом на
учно - технического или учено
го совета с правом решающе
го голоса. «Но добиться этого 
во многих случаях не удает
ся, — рассказывает председа
тель районного совета, — и ча
сто здесь виноваты сами моло
дые. Не проявляют нужной ак
тивности, настойчивости, боят
ся конфликтов».

А вот еще один «камень пре- 
ткновения». Всем понятно, на
сколько необходимы молодым 
ученым занятия в кружках по 
подготовке к сдаче экзаменов 
на кандидатский минимум. Од
нако работа по организации 
таких кружков не находит дол
жной поддержки у руководи
телей аспирантур. «Хотим 
учиться», — говорят молодые. 
Районный совет хочет помочь, 
но оказывается бессилен...

Сложное оно, право перво
го хода. Трудное и почетное 
одновременно. Трудно так, сра
зу, рассказать обо всем, что 
встречают на своем пути пер
вопроходцы. А оставляют за 
собой то, что так необходимо 
всем, кто идет по следам, — 
опыт. А по следам уже идут. 
Сейчас в городе Свердловске 
уже созданы Ленинский, Ок
тябрьский и Верх-Исетский со
веты молодых ученых, в ста
дии становления находятся 
Чкаловский и Железнодорож
ный советы, создаются советы 
в городах области.

Опыт, Процесс его накопле
ния — создание определенного 
рода фундамента, на котором 
строится завтра и человек, не
обходимый этому завтра. Emv 
еще жить и жить, развиваться 
и обогащаться, ошибаться и на
ходить. Конечно же, он не иде
ален. Но он — в поиске. И ко
гда я слышу: «Мы ищем, вы
ясняем, определяем свое ме
сто...» — я радуюсь. Ведь, если 
тревожит вопрос: «Что де
лать?» — значит, будет поиск, 
будет движение. Итак, опыт и 
поиск — вот оно, трудное 
право первого хода!

Т. БОРИСЮК.
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ОЧЕВИДНОЕ-РЕАЛЬНОЕ
Первым в мебельной про

мышленности Свердловской 
области почин «Пятилетнее 
задание—меньшим составом» 
поддержал коллектив, воз
главляемый молодым брига
диром заготовительного цеха 
фабрики «Авангард» Алексе
ем Марушевым. Бригада за
вершила план трех лет пяти-
летки за 
года!

два с половиной

...Их было восемнадцать в 
бригаде, а стало шестнадцать. 
Двух станочников перевели на 
участок, где людей не хва
тало. И те, кто остались, дали 
продукции не только не мень-
ше,
давали 

Вот

но намного больше, чем
восемнадцать.
бригадир —

Марушев. Училище 
ской цех сделали из 
умелого станочника, 
служба в армии.

Алексей Марушев,

Алексей 
и завод-
Алексея 
Потом—

шись
вернув

цех, пришел не на
готовую поточную линию, а 
внес свою лепту в ее сборку, 
потом принял на себя ответ
ственные обязанности помощ
ника оператора.

Детали должны получаться 
строго определенного разме
ра, и для каждой детали ну
жен свой набор пил. Алек
сей Марушев не ошибется. 
Раскроенные пилами с побе
дитовыми напайками детали 
поступали на калибровочные
станки, после них
лись следующие

отправля- 
цехи —

для шлифовки, сборки... По-
явилась мысль 
шлифование в

производить 
раскройном

цехе. И была создана вторая

поточная 
фования.

линия — линия шли- 
Марушев работал на

тянешь до отказа шкурка

ПЯТИЛЕТКУ БРИГАДЫ — 
МЕНЬШИМ СОСТАВОМ

В нашем институте работают два человека, которые во время Великой Отечественной 
войны почти в одно и то же время совершили подвиги на реие Днепре. Петр Якимович Беляк 
имеет ордена Красной Звезды и Отечественной войны первой степени, а Борис Евгеньевич 
Коваленно носит высокое звание Героя Советсиого Союза. Оба — подполковники запаса, 
коммунисты с военных лет.

Такие люди стоят того, чтобы подрастающее поколение знало о них и восхищалось их 
заслугами и подвигами. Ведь порой как бывает? Работают с нами люди рядом, бок о бои 
годы, а мы в суете, за постоянными заботами не замечаем их.

Вот я и решил рассиазать сегодня о двух своих сослуживцах по институту, простых 
людях, в биографии которых, на мой взгляд, немало героических страниц.

» НОЯБРЕ 1943 года кор- 
** пус под командованием 
генерал-лейтенанта Пушкина с 
тяжелыми боями подошел к 
Днепру. Могучая река клокота
ла и пенилась от взрывов сна
рядов и бомб, казалось, что 
далее пути нет. Из-за реки не
добитый враг бешено обстре
ливал наши войска.

Наступила ночь, а с ней и 
бой затих. Было холодно. Каза
лось, что ветер вместе с туча
ми и снегом мечет тонкие ле
дяные иглы,' которые больно 
впивались в лицо.

Генерал дал команду о не
медленной подготовке к пере
праве. Необходимо было под 
покровом ночи высадить де
сант на тот берег, установить 
связь, скоординировать бой. 
Этот десант должен был обес
печить переправу остального 
коопуса

Высадка была полной неожи
данностью для врага. После

сообщения командира одной 
из рот капитана Задорожного 
о том, что десант высадился 
благополучно на берег, занял 
хорошие позиции и вступил в 
бой, связь с тем берегом пре
рвалась. Связист много раз 
кричал в трубку: «Вьюга»! 
«Вьюга»! Как меня слышите? 
Я «Пурга». Прием», но ответа 
не было.

Генерал нервничал, пережи
вал. Нужно было кого-то по
слать на тот берег, чтобы обес
печить связь. Генерал остано
вился на командире связи ба
тальона Петре Якимовиче Бе
ляке.

Адъютант куда-то позвонил, 
кого-то спросил, но майора ни
где не было. Адъютант пулей 
выскочил из блиндажа, разыс
кивая главного связиста ба
тальона. Нашел его сидящим 
на берегу Днепра. Майор вни
мательно рассматривал в би
нокль противоположный берег. 
Там его товарищи вели крово

пролитный бой, и с ними нет 
связи...

Все утро шло обсуждение у 
генерала плана переправы 
группы солдат через Днепр, 
которую должен был возгла
вить П. Я. Беляк. А план такой: 
ночью переплыть на тот берег, 
узнать судьбу десанта, устано
вить связь. Люди были подоб
раны молодые, здоровые, все 
добровольцы, большинство — 
комсомольцы.

Петр Якимович сам лично 
проверил у каждого снаряже
ние, надувные лодки, особо 
придирчиво осмотрел оба те
лефонных аппарата. Один из 
них сам лично будет опекать. 
В нескольких километрах выше 
по течению Днепра спустили 
на воду множество разного 
валежника, чтобы отвлечь вни
мание врага.

Снежная крупа сыпала, как 
зерно из лукошка. В три часа 
ночи группа солдат под коман-

ее монтаже, а потом стал опе
ратором новой линии.

Рабочие обеих линий со
ставляют одну бригаду. Спро
сили: «Кого назначить брига
диром?» Бригада в один го
лос:

— Марушева! Алексея Алек
сеевича!

Добавляли:
Серьезный человек!

Есть за что уважать!
Мастер Александр Василье

вич Белопашенцев подвел чер
ту:

— Поздравляю, бригадир — 
Марушев!

На рабочем месте, как был 
Марушев оператором поточ
ной линии шлифования, так и 
остался, но, если не сразу, то 
скоро появился у него бри
гадирский взгляд на окружаю
щее, на товарищей по брига
де, их производственные от
ношения друг с другом.

На линии ему и прежде хо
телось что-нибудь улучшить. 
И прежде интересовался, как

при нагрузке «уйдет» и может 
порваться.

Пора! Все ли готовы? Прого
няется первая деталь. Штанген
циркуль. Верно.

Поначалу детали, загружен
ные автоматически, приходи
лось выгружать вручную. Де
ло в том, что «присоски» не 
срабатывали. Ручная выгрузка 
сбивала линию с темпа. По 
просьбе бригадира проблемой 
занялась группа слесарей. По
ставили упор с конечником — 
и «присоски» начали справ
ляться.

Не гадали — считали. 
«Авангарде» никто тогда

На 
не

ды, он теперь работает толь
ко в дневную. Бригадира i

выполняются нормы, 
производительность

какова
труда

всей бригады. Но тут его думы 
стали шире, поиск углубился. 
Внимательней пригляделся к 
каждому в бригаде. Все ли 
полностью загружены? У кого
остается незанятое 
сколько, на что оно 
Армейская служба 
Алексея Марушева 
Не включал линию,

время, 
тратится?

научила 
точности.

не убе-
дившись, что все нужное про-
шприцовано маслом, 
вальная шкурка до 
туго натянута на вал:

шлифо- 
отказа 
не на-

Тон. в соцсоревновании, посвященном 60-летию ВЛ^СМ, 
на сысертсфом заводе «Уралгидромаш.» задают активисты. 
Взять, например, Александра Василейко — члена бюро 
комсомольской организации третьего механосборочного 
цеха. Этот передовой токарь опережает график на два ме
сяца.

На снимках: токарь Александр Василейко; передо
вой расточник механосборочного цеха Виктор Иванов за 
обработкой корпуса гидравлического насоса.

Снимки В. ЧЕК АСИН А.

Из-за 
л яции 
столько

недостаточной венти- 
в систему попадало 

пыли, что снижалось
качество шлифования. Как вый
ти из положения? Не поста
вить ли дополнительные тру
бы для вытягивания пыли? Кто 
бы вырезал «окна» в металле?

— Почему не вырезать?! — 
согласился слесарь Юрий Кон
стантинович Сидоров, оценив
шим предложение бригадира. 
И вырезал. Установили допол
нительные трубы. Вентиляция 
справляется с пылью, не за
бивает она легкие людей, не

предлагал меньшим составом 
бригады давать больше про
дукции, чрезвычайно важно 
было успешно выполнить за
дачу, доказать полную обос
нованность почина.

Действовали две поточные 
линии, циркулярная пила 
Ц-6, применяемая для обра
ботки мелких деталей. Опыт
нейшие станочники Алек
сандр Васильевич Мельчугов и 
Владимир Иванович Друзь, ко
торые следили за работой 
циркулярной пилы, заготавли
вали мелкие детали в необхо
димом количестве так быстро, 
что вполне могли бы заняться 
перекаткой и разгрузкой кон
тейнеров. Так, собственно, они 
и поступали. Но надо было, 
так сказать, узаконить это.

В случае надобности к цир
кулярной пиле могут встать 
другие рабочие, как могут

случае 
Николай 
ский.

А как

надобности заменяет
Николаевич Клочин-

нам только что
сообщил

телетайп

забивает и поверхность шли-
фовальной шкурки.

Не однажды на собраниях 
или попросту разговаривая в 
обеденный час, слышал Алек
сей Марушев, что на дерево
обрабатывающих станках не 
хватает рабочих. Государствен
ный подход к делу заставил 
Марушева спросить себя и 
своих помощников: а если 
поубавить нашу бригаду?

же заработок? Не
сократится ли он, к приме
ру, у оператора, если его пе
ревести на другой пост? Все 
в бригаде получают зарпла
ту по четвертому разряду — 
(исключение — бригадир, ко
торому присвоен пятый), и все 
в бригаде получают в зависи
мости от количества отрабо-

НАВСТРЕЧУ XI ВСЕМИРНОМУ

танных смен и 
бригада в целом
симости от 
продукции 
честве.

Решение, 
жащее на

разряда,

выпуска
в зави- 
готовой

при высоком на-

как будто бы але-
поверхности», то

встать 
катку.

на разгрузку и пере- 
Такая у Марушева

бригада, что рабочий на пере
катке, требующей немалого 
искусства, способен заме-
нить оператора или его по-
мощника. Уйдет, скажем, один 
в очередной отпуск, его тот
час заменят, без урона. Надо
кому-нибудь из
бригады на сессию

рабочих 
в техни-

кум учись, мы тебя заме-
ним (двое из бригады уже 
окончили техникум). У опера
тора Александра Косткина так 
сложились семейные обстоя
тельства, что он мог работать 
лишь в первую смену. Не 
дали Косткину уйти из брига-

есть очевидное. Но, кек часто 
бывает, очевидное почему-то 
иногда остается вне поля зре
ния. Это очевидное, «лежа
щее на поверхности», и было 
самым верным. Двое рабочих, 
занятых на перекатке и раз
грузке контейнеров, были пе
реведены из бригады Мару
шева в другие.

Все четыре квартала про
шлого года бригада завоевы
вала первенство в областном 
социалистическом соревнова
нии мебельщиков. Останови
лись ли марушевцы на до
стигнутых рубежах? Нет, ко
нечно. По суточному графику 
бригаде надо обработать 
шестьдесят девять кубомет-
ров древесностружечных
плит, а фактически делается 
восемьдесят!

3. ЧЕРЕДНИКОВ.

ХОЗЯЕВА ФОРУМА
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«НА СМЕНУ!» НА ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ

МНЕНИЯ
И СОМНЕНИЯ

Сейчас, чтобы камышловцу 
воспользоваться химической 
чисткой, нужно сдать вещи в 
пункт приема, они «скатаютря» 
в Богданович, где расположено 
ближайшее ателье, и недели че
рез две, а то и больше вернут
ся обратно. Чтобы куда-то по
звонить, нужно снять трубку и 
ждать, пока телефонистка ос
вободится и наберет требуе
мый номер; чтобы... Трудно пе
речислить все неудобства, воз
никающие у горожан, когда 
нет АТС. нет современно обо
рудованного узла связи, нет 
Дома быта...

Но вот у горожан появилась 
надежда: в апреле прошлого 

' гола близ кинотеатра «Заря» 
была расчищена площадка под 
строительство и Дома быта, и 
узла связи, и автоматической 
телефонной станции. В офици
альных бумагах все эти объек
ты получили название: блок 
специализированных предприя
тий бытового обслуживания. 
Камышловское СУ-4 взяло под
ряд на их возведение и выдели
ло бригаду, в которую вошли 
каменщики и монтажники. С 
тех пор прошло четырнадцать 
с лишним месяцев — срок не
малый. Можно подвести кое- 
какие итоги.

Укажем сразу — в этом году 
пуску подлежит лишь Дом бы
та.

ВЗГЛЯД ПОСТОРОННЕ
ГО:

Красивое трехэтажное зда
ние на фоне голубого неба. 
Вместе со зданием узла связи 
оно завершит архитектурный 
ансамбль центральной площа
ди Камышлова. Не дом, а кар
тинка! Впрочем, действитель
но, картинка, так как все 
это можно увидеть пока лишь 
на красочном планшете, что 
хранится в СУ-4

На строительной площадке 
вид иной. Трудно себе пред
ставить, что работы начаты 
здесь больше года назад. Толь
ко-только ведется монтаж цо
кольного этажа и начат мон
таж следующего. На месте бу
дущей котельной — котлован, 
залитый водой, «по колено» в 
которой стоит кран. Зрелище 
неприглядное.

МНЕНИЕ ЗАКАЗЧИКА:
Начальник горбытуправле- 

ния Владимир Васильевич 
Прорвин сказал категорично: 
«К сентябрю каркас здания 
должен быть закончен, в тре
тьем квартале — построена ко
тельная, иначе в декабре Дом 
быта сдан не будет». Все за
держки — из-за нехватки 
строительных конструкций. На
чальник треста «Асбострой» 
Н. А. Вараксин давным-давно 
заверял, что поставка стройма
териалов предусмотрена в чет
вертом квартале еше 1977 года, 
а их до сих пор нет. Началь
ник Главсредуралстроя О. И. 
Лобов назвал другой срок — 
третий квартал текущего года.

А камышловцы с нетерпени
ем ждут, когда же, наконец, 
разбросанные по всему городу 
мастерские, ателье станут 
перебираться из своих тесных, 
неприспособленных помеще
ний пол одну просторную 
крышу. Будет ли подготовле
на эта «крыша», как прелпола-. 
гается, к новому году? Послу
шаем

МНЕНИЕ ПОДРЯДЧИКА:
— Вместо односложного от

вета хочу привести несколько 
цифр. — сказал главный инже
нер СУ-4 Юрий Михайлович 
Буров. — Сметная стоимость 
строительно-монтажных работ 
без малого 636 тысяч рублей.. 
Из них за все время строитель
ства освоено 67 тысяч, то есть 
примерно 10,5 процента. Сей
час нетрудно подсчитать, что 
в каждый последующий месяц 
надо сделать больше чем... в 
14-ти прошедших (!). Ком
ментарии излишни. А строи
тельных конструкций ЛО сих 
пор не хватает. Свердлов
ский завод ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла не поставил нам плиты, 
колонны трех марок, ригели, 
без которых строители как без 
рук.

Чтобы сократить простои 
бригады, мы вынуждены были 
бросить ее на строительство уз
ла связи до открытия финан
сирования. И получилось: ког
да нам отпустили деньги на 
этот объект — здание уже бы
ло выведено на нулевую от
метку.

На стройке создался ряд за
путанных ситуаций. Строится 
котельная на четыре котла. С 
учетом же того, ч-о к ней, 
кроме этого блока предприя
тий бытовою обслуживания, 
подсоединится детский сад — 
мощности ее не хватит Но то- 
кументации на расширение ко
тельной нет, и приходится стро
ить по старому проекту, зара
нее зная, что потом потребует-- 
ся делать пристрой еще на два 
котла.

С водопроводом произошло 
следующее. Согласно проекту, 
предполагалось тянуть трубы 
до улицы Энгельса, чтобы под
соединить их к городской си
стеме водоснабжения. По ули
це Энгельса, оказалось, в дан
ном месте линия водопровода 
не проходит. Сейчас нужно 
«искать» воду в другом месте 
и вместо 60 метров проклады
вать до километра труб. Неиз
вестно. кто оплатит неустойку.

Из всего сказанного получа
ется: чтобы не сорвать сроки, 
строителям придется туго. По
мощь комсомола нужна. Моло
дежь может выполнять хотя 
бы подсобные работы. В СУД 
очень мало отделочников.

МНЕНИЕ ГОРКОМА
ВЛКСМ:

Выражает его первый секре
тарь Камышловского горкома . 
комсомола Анатолий Петруш- 
ко:

— Сейчас у нас просто нет 
возможности помочь строите
лям бытовых предприятий, хо
тя от шефства не отказываем
ся. Нет возможности, потому 
что все силы брошены на ско
рейший ввод в строй Галкнн- 
ского молочного комплекса. В 
октябре работы там должны, 
быть закончены, тогда-то и 
горком переключит внимание 
ча стройку, что v него «под 
окном». К тому же сейчас 
строителей плохо снабжают ма
териалами. и они сами порой 
без тела сидят.

МНЕНИЕ СТРОИТЕЛЯ:
Говорит бригадир Сергей Ка

занцев:
— Позарез нужны сварщи

ки — человека два с разряда
ми не ниже четвертого. Много 
варить приходится. В августе 
потребуются отделочники. Я 
обращаюсь не только к город
ской, но и к областной комсо
мольской организации с прось
бой помочь нам. В Камышлове 
не так-то просто найти требую
щихся нам специалистов.

Каждый день видим плакат: 
«Строитель, помни — пусковой 
объект!» Мы не забываем. Хо
чется, чтобы это не забывали и 
все те. кто по долгу службы 
или в порядке шефства должен 
сделать все от них завися
щее для своевременного пуска 
объекта В. КУДРИН.

Камышлов.

НЕПРОВСНОЕ ЭХО
ШЛА ВОЙНА НАРОДНАЯ..

дованием майора Беляка ушла 
к ревущему Днепру. Это был 
опасный рейс. Лодка Беляка 
двигалась медленно. Через 
10—15 метров надо было при
креплять грузила, чтобы ка
бель не сносило, чтобы он сра
зу погружался на дно реки.

Холодало. Водное простран
ство прощупывалось сотнями 
глаз...

И вдруг пулеметные очере
ди, трассирующие пули разре
зали ночь. Начался бой. Пози
ция, занятая группой Беляка, 
была отличной. Не зря он так 
внимательно изучал берег. 
Связь установлена. Подкрепле
ния и связь десанту пришлись 
очень кстати.

Все кругом гремело, свер
кало, земля пылала, и Днепр 
кипел. Немцы не раз пытались 
сбросить десант в реку. Бой 
нарастал. От яростного наступ
ления десанта немцы начали

пятиться от Днепра. Как толь
ко было установлено, что обо
рона врага прорвана, Беляк 
тут же сообщил генералу Пуш
кину об этом.

Сотни плотов, лодок устре
мились на тот берег. Это было 
стремительное, боевое и хо
рошо подготовленное наступ
ление. Солдаты дрались зло и 
отчаянно. Земля превратилась 
в месиво: снег вперемешку с 
кровью. То было тяжкое зре
лище. Убитых немцев так бы
ло много, что невозможно про
ехать. Немецкие орудия и 
танки даже не успели развер
нуться, так и застряли у 
Днепра.

Переход через Днепр состо
ялся, враг в этом районе был 
разгромлен.

У Петра Якимовича Беляка 
за выполнение этого задания 
командования рядом со мно
гими медалями появился ор
ден Красной Звезды, а позже

и орден Отечественной войны 
первой степени.

АВ ФЕВРАЛЕ 1944 года 
капитан Коваленко Бо

рис Евгеньевич с батальоном 
отлично подготовленных лыж
ников тоже перешел Днепр и 
по глубокому снегу ушел в 
тыл врага на выполнение зада
ния особой важности. Пройти 
в тылу врага четыреста соро
ка человекам и не быть обна
руженными, не открыть себя до 
той минуты, пока того не по
требует задание, — это была 
одна из первых трудностей 
батальона, с которой они 
встретилась.

И здесь, в Белоруссии, нем
цы бульдожьей хваткой вцепи
лись в правый берег Днепра. 
Они вгрызлись в землю, ми
нировали разъезды, дороги, 
города и села. Фашистов нуж
но было отрезать от тыла, не 
дать им возможности получать 
подкрепления, нужно было

перекрыть им путь к отступле
нию. Для этой цели и был 
послан батальон во главе с ка
питаном Коваленко.

Батальон держал направле
ние на станцию Тощица, ле
жащую на могилевской доро
ге в тылу противника недалеко 
от Днепра. Эту станцию и 
нужно блокировать. Бойцы и 
офицеры батальона были уве
рены в успехе, т. к. во главе 
батальона шел любимый 
командир. Несмотря на свой 
еще молодой возраст, Борис 
Коваленко числился опытным 
офицером, хорошо подготов
ленным спортсменом, отваж
ным, хладнокровным и дерз
ким воином.

Вот уже несколько часов 
они упорно продвигались в 
тыл врага. У каждого солдата 
груз превышал допустимую 
солдатскую норму почти е

два раза: нужно было нести 
оружие, взрывчатку, питание. 
Глубоко в тылу врага баталь* 
он сделал короткий привал. 
После отдыха в полном бое
вом порядке: впереди на рас
стоянии видимости разведчи
ки, а по бокам группы лыж
ников — двинулись дальше. За 
капитаном Коваленко шло че-. 
тыре взвода автоматчиков, a 
за ними штаб батальона, са
перный взвод, минометная 
рота и резерв.

Солнце медленно скрылось 
за горизонтом. Сумерки. 
Маскхалаты подмерзли, громко 
шуршали, эта помеха беспо
коила командира батальона. 
Подошли к Быховскому шос
се. Залегли. По шоссе посто
янно проезжали немецкие ма
шины, тягачи. Проскочить ого
ленную двухсотметровую по
лосу и не быть замеченным 
батальону трудно. Коваленко

Все меньше времени отде
ляет нас от 28 июля, когда на 
Кубе расцветет яркий цветок 
XI Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов.

С огромным воодушевлени
ем встречают его хозяева фо
рума. В ходе подготовки, по 
инициативе Союза молодых 
коммунистов, в стране развер
нулось соревнование. 1,2 мил
лиона молодых людей взяли 
личные обязательства, выпол
нение которых служило важ
ным критерием при отбор* де
легатов на XI Всемирный.

В «фестивальный* год осо
бенно самоотверженно труди
лись юноши и девушки на со
оружении народнохозяйствен-

ных объектов. Важнейшие из
них цементные заводы
Сьенфуэгосе и Маркеле, метал
лургический комплекс в Оль
гине, комбинат азотных удоб
рений в Нуэвитасе, транечу- 
бинсиая магистраль Гавана — 
Сантьяго-де-Куба — были объ
явлены ударными молодежны
ми стройками.

Много интересных инициа
тив рождено •соревнованием. 
Студенты, например, отрабо
тали по три недели на очист
ив сахарного тростника, а мо-
лодые рабочие ряда 
тий освоили выпуск 
которые до сих пор 
лось приобретать в 
стических странах.

предпри«. 
изделий, 
приходи- 

капитали-

(АПН).

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

С ПОМОЩЬЮ СССР
До революции на Кубе прак

тически отсутствовала база 
для производства минераль
ных удобрений. В стране на
считывалось 2Ö мелких пред
приятий с устаревшей техни
кой и технологией, которые на 
основе импортных полуфабри-
катов

ремиМ в год.
Сегодня. I 

годовщины 
диетическая

выпускали всего 195 
тонн смешанных удоб-

в преддверии 20-й 
революции. социа- 

республика про-
изводит столько же за два ме
сяца. В нынешнем году планом 
поелугмотрено отгрузить тру
женикам села 1 миллион 227 
ть^яч тонн удобрений.

За гты наподной власти на 
острове Свободы сооружено два

крупных азотнотуковых ком
бината. предприятие по про
изводству смешанных удобре
ний, реконструированы старые 
заводы.

Большую помощь в разви
тии этой отрасли промышлен
ности оказал СССР. При его 
техническом содействии воз
ведены заводы по производст
ву смешанных удобрений в 
Фелтоне мощностью 360 тысяч 
тонн в год и азотных в Нуэви
тасе. При участии советских 
специалистов открыты и раз
веданы запасы фосфатов, что 
позволило Кубе отказаться от 
импорта «того сырья.

И. ПЕТУШКОВ, 
соб. иорр. АПН.

В северо-восточной части 
, Сирии, в одном из пустын

ных районов страны, распо
ложен молодой город сирий- 

Î ских нефтяников — Румейлан. 
Еще каких-нибудь десять лет 
назад в этих местах было не
сколько маленьких деревенек 
и мало кто думал тогда, что 
здесь может быть построен 
город. Но сегодня город стал 
реальностью: четырех- и пя
тиэтажные дома, широкие 
улицы, магазины, столовые 
для нефтяников, аккуратные 
зеленые посадки.

В Румейлане пока прожива
ет около шести тысяч чело
век. Но ведь и нефтяная про
мышленность Сирии еще 
только-только начинает разви
ваться. Город растет вместе 
с развитием нефтяной про
мышленности страны.

Сотни бывших феллахов из 
окрестных деревень, прорабо
тав несколько лет на нефте
промыслах в/лесте с советски
ми специалистами, стали на
стоящими нефтяниками и уже 
сейчас самостоятельно управ
ляются со сложными буриль
ными установками и другой 
аппаратурой, поступающей в 
Сирию из Советского Союза.

В кабинете первого секре
таря Румейланского горкома 
партии Баас Юниса аль-Худра 
висит большая карта. На ней 
изображен Румейлан недале
кого будущего, в котором 
будет жить несколько десят
ков тысяч человек.

— Наш город еще совсем 
молод, — говорит Юнис аль- 
Худр. — Но очень радостно 
становится на душе, когда по
думаешь о том, что в Сирии 
возникают такие города, как 
Ас-Саура и Румейлан, их с 
полным основанием можно на
звать городами дружбы. Со
всем недавно здесь была по
лупустыня. Но вот пришли 
советские специалисты, нашли

нефть, построили нефтепро
мыслы, и как в сказке вырос 
этот красивый, новый город.

Мы—сыновья нашей земли. 
Вы — советские люди — по
могли нам возродить ее к 
жизни, заставили служить лю
дям. Поэтому вас также мож
но считать ее сыновьями. Вот 
почему нас связывают узы 
истинно братской дружбы. 
Мы вместе работаем, вместе 
и отдыхаем. Собираемся 
семьями, часто ходим друг к 
другу в гости, за одним сто
лом отмечаем советские и си
рийские национальные празд
ники.

О непосредственной работе 
с советскими нефтяниками 
рассказал сменный буровой 
мастер Хадр Рохаль.

— Вот уже почти четыре 
года я работаю с советскими 
специалистами. Осенью 1974 
года пришел я в Румей
лан из маленькой дерев
ни. Тогда я и понятия не 
имел, что такое ’ добыча 
нефти, а вот теперь я стал 
мастером. Многому научился 
у советских товарищей и те
перь могу работать самостоя
тельно. Работая с советскими 
нефтяниками, мы научились 
понимать, что такое взаимопо
мощь и взаимовыручка. Я 
горд тем, что работаю вместе 
с советскими людьми.

Недавно я побывал в Мо
скве в составе нашей проф
союзной делегации, — про
должает Хадр Рохаль. — 
Много интересного довелось 
мне увидеть в советской сто
лице. Но самое неизгладимое 
впечатление оставило у /деня 
посещение Мавзолея В. И. Ле
нина. У меня нет слов, чтобы 
выразить свои чувства. Хочет
ся сказать только одно: боль
шое спасибо стране великого 
Ленина.

А. ЦИБИЗОВ, 
соб. корр. АПН.

0 ВАРШАВА. «В боль
шой космический полет» и 
«Первый поляк на орбите» — 
эти новые песни прозвучали 
на концерте в Доме совет
ской науки и культуры в 
Варшаве. В нем приняли 
участие лауреаты фестива
лей советской песни в г. Зе- 
ленаТура.

0 ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 
На состоявшемся здесь вне
очередном съезде Социали
стической единой партии За
падного Берлина ее предсе-
дателем избран Хорог
Шмитт. Выступая перед уча
стниками съезда, он под
твердил преемственность по
литики партии, указал на ее 
основные задачи на пред
стоящий период, а также ос
тановился на некоторых ак
туальных вопросах между-

Встречая 
фестиваль

Учащиеся свердловской 
школы № 39 провели инте
ресные мероприятия, посвя
щенные XI Всемирному фе
стивалю молодежи н студен
тов в Гаване. Клуб интер
национальной дружбы под
готовил альбом по истории 
фестивального движения, аль
бомы о городах и странах, 
принимавших фестивали мо
лодежи и студентов, стенд 
«Куба — страна XI Всемир
ного». Завершающим собы
тием всей фестивальной ра
боты КИДа было открытое 
заседание совета клуба, по
священное развитию демо
кратического фестивального 
движения. Открылось засе-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ ЛГ^.
——ft

УРАЛЬЦЫ !

ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО

народного положения.
0 МЕХИКО. Только за

первые три месяца текущего 
года действующие в Мекси
ке многонациональные ком
пании вывезли из страны 
более 4 млрд. песо. Об этом 
сообщил мексиканский банк. 
Прямые капиталовложения 
иностранных компаний в 
Мексике составляют в на
стоящее время 105 млрд, 
песо.

© ТОКИО. Почти 2.370 
различного рода аварий 
японских и иностранных су
дов произошло у побережья 
Японии за год. начиная с 
апреля 1977 года. В резуль
тате кораблекрушений зато
нуло 377 судов и погибли 
свыше 430 членов экипа
жей. Эти данные приводят
ся в опубликованной сегодня 
здесь «белой книге по воп
росам безопасности на мбре 
в 1977 финансовом году», 
подготовленной японским уп
равлением безопасности на
морс.

(ТАСС).

Нарушенный мир
Мексиканская газета «Сояь де Мехико* недавно опубликова

ла статью о так называемой проблеме хуацяо во Вьетнаме.
Агентство печати Новости предлагает статью о некоторыми 

сокращениями.

Вьётнам... Это слово потряс
ло весь мир. Оно взбудоражи
ло даже самые спокойные ду
ши. Героический народ в кон
це концов выстоял в борьбе с 
США и победил дорогой це
ной. пришел к мирной жизни 
через сражения. Кончилась 
война. Воссоединившийся со
циалистический Вьетнам пред-

лирования конфликта. Вьетнам 
ждет.

И вот вновь проблемы. На 
этот раз связанные с КНР, с 
так называемыми хуацяо —

иная. Большинство хуацяо, 
проживающих в городе Хоши
мине, ранее занимались торгов
лей, эксплуатировали местное 
население. Это — торгаши- 
спекулянты, скупщики валюты, 
пекущиеся о собственной на
живе, а не о революционном 
будущем страны. Освобожде
ние Южного Вьетнама они 
встретили без особой радо
сти.

ОГРАБЛЕННАЯ
МЕЧТА

лицами 
ноет и

китайской националь-
составной

вьетнамского общества.
сте с вьетнамцами, со

частью
Вме- 

► всей

стал перед всем 
жавшим.

Сегодняшний 
чет. чтобы ему 
ность подняться

миром возму-

Вьетнам хо- 
дали возмож
на руин вой-

ны, повысить жизненный уро
вень народа, воевавшего в тя-
желейших 
перь над 
дарством 
роза.

Власти 
не только

условиях. И вот тс- 
независимым госу- 
нависла новая уг-

Кампучин встретили 
стойкий отпор сво-

нм абсурдным притязаниям. 
Вьетнам одновременно протя
нул руку для мирного урегу-

страной, которая является их 
родиной, со своими братьями 
они участвовали в войне, а 
потом в мирном труде по вос
становлению экономики. Мно
гие из них родились здесь. Мо-
лодое поколение
школах, работает, 
армии. Они — 
граждане, хотя их

учится
служит

вьетнамские 
предки ки-

тайского происхождения. Они 
живут по местным законам.
пользуются всеми правами
имеют те же обязанности, что 
и вьетнамцы.

В Южном же Вьетнаме ки
тайская колония совершенно

Распространение злонамерен
ных слухов о том, что Китай 
будет рассматривать китайцев 
вьетнамского происхождения, 
поддерживающих Вьетнам, как 
предателей родины, вызвало 
немалую панику. Они стали 
переходить границу нелегаль
но, без документов, создавая 
тем самым трудности и новые 
проблемы. Вьетнам предлагает 
и настаивает начать мирные 
переговоры для» решения во
проса о желающих репатрииро
ваться в Китай. Но проблема 
никак не решается из-за пози
ции, занятой правительством 
за «китайской стеной».

(«Соль де Мехико» — 
АПН).

В знак протеста против введения налога на грузовые автотранспортные перевозки по 
территории Австрии тысячи австрийских водителей грузовиков блокировали своими маши
нами основные магистрали страны. Особенно серьезное положение сложилось на погранич
ных контрольно-пропускных пунктах, где к выступлениям австрийских водителей присое
динились их коллеги из ФРГ, Италии и других стран. Лишь в районе Зальцбурга и на пере
вале Бреннер сиопилось более чем по тысяче грузовиков.

На снимке: скопление грузовиков у одного из пограничных контрольно-пропускных 
пунктов. Телефото ЮПИ — ТАСС.

.■■■■«■■•■■•■•■■■■«■••■■■■■■■■■■■Я
«■■•■мвннннмвмв

принимает решение: неболь
шими группами пересечь до
рогу, последним шел сам ка
питан. Переход был успеш
ным.

Стемнело. По мелколесью 
дальше на лыжах было совсем 
невозможно идти. Капитан 
Коваленко приказал снять лы
жи. Теперь командир был впе
реди. Где-то послышался гу
док паровоза, лай собаки, зна
чит — цель близка, по расче
там, они подходили к станции. 
Люди, уставшие, валились с 
ног, грузы камнем каждого 
тянули к земле, жажду утоля
ли холодным снегом. Шел ше
стнадцатый час тяжкого, изну
рительного пути. Снова корот
кий привал. Возвратился 
лейтенант Жуков из разведки, 
доложил:

— Товарищ капитан! Впере
ди железная дорога, на доро
ге охрана, а на расстоянии 
двухсот метров от железного 
полотна вырубили лес. Здесь 
создана целая сеть отрытых в 
полный профиль траншей, со
оружены дзоты, расчищены 
секторы обстрела.

Капитан расспросил все под
робно об охране, подходах. 
Задумался.

—- Стало быть, смена часо
вых происходит через два ча
са? — спросил капитан.

— Так точно! — ответил Жу
ков.

— Как только пройдет сме
на, часовых снять, очистить за
валы, устроить коридор пере
хода, выставить своих часовых, 
все это сделать быстро, без шу
ма, — приказал Коваленко.

Капитан поднял батальон и 
пошел к насыпи. Саперы тихо 
выполнили все указания коман
дира.

Жуков доложил:

— Товарищ капитан, все го
тово!

Капитан дал команду:

— Вперед, без звука, по
шел!

И солдаты, как-то по-коша
чьи, без единого скрипа, шу
ма перешли железную дорогу. 
Через двадцать минут капитан 
приказал оставить лыжи, сей
час они только мешают, их за
сыпали снегом. Разведчики 
доложили капитану, что до 
станции осталось километра 
два.

Близился рассвет. Где-то 
прокричала птица. В лесу бы

ло тихо. Капитан приказал ра
дисту сообщить командованию 
свое место расположения. Пос
ле нескольких незначитель
ных фраз полковник Михали- 
цин передал трубку Рокоссов
скому. Командующий фрон
том генерал армии Рокоссов
ский объявил благодарность 
всему личному составу лыж
ного батальона и приказал 
представить всех участников 
рейда к правительственным на
градам. Одновременно прика
зано занять оборону в указан
ных координатах, вести наблю
дение за станцией Тощица, 
взорвать железнодорожное 
полотно с обеих сторон стан
ции, заминировать дорогу То
щица—Дедово и ждать даль
нейших распоряжений.

Разведка доложила о боль
шом скоплении на станции 
войск и боеприпасов, стоит 
бронепоезд. Капитан вызыва
ет по радио самолеты. Не про
шло и часа, как два штурмови
ка разбомбили бронепоезд. 
Взрывы боеприпасов, пожар. 
Конец немцам в этом районе 
приближался. Капитан собрал 
офицеров, объяснил обстанов
ку, наметил план атаки, назна
чил время. Отправлены группы 
для взрыва железной дороги.

Газета американских коммунистов «Дейли уорлд» 
опубликовала рассказ учительницы одной из школ Чи
каго. Агентство печати Новости предлагает эту статью 
вниманию читателей с небольшими сокращениями.

С тех пор, как помню се
бя, я всегда хотела быть 
учительницей. Позади во
семь лет учебы в начальной 
школе, четыре года в сред
ней, четыре года в коллед
же, выпускные экзамены... 
И вот я на пороге исполне
ния мечты всей жизни: в ру
ках долгожданный диплом.

С ним отправилась в чи
кагское управление по воп
росам образования, чтобы 
получить направление в шко
лу. А там узнала, что за по
следние три года ни один 
выпускник колледжей не 
смог получить здесь постоян
ную работу. По данным На
циональной ассоциации об
разования, только в 1976 
году 13 тысяч молодых учи
телей остались не у дел.

Меня занесли в список 
«сменных» учителей. Толь
ко в Чикаго их насчитывает
ся около тысячи. Я должна 
была заменять тех, кто 
болел или отсутствовал по 
другим причинам. Итак, ме
ня ждала работа сегодня в
одной школе, завтра в
другой, без гарантированной 
платы, но и ей я была рада.
«О. боже. твердила я.
Я не желаю зла коллегам, но 
если кто-нибудь из них 
заболеет, у меня будет ку
сок хлеба».

Так прошло три года. 
При «удачном» стечении 
обстоятельств удавалось ра
ботать 2 — 3 дня в неделю. 
Наконец я получила место 
в школе, где учитель погиб 
в катастрофе. Теперь у меня 
был свой класс, свои дети.

Очень скоро я поняла, как 
мало знаю о труде учителя 
в районе гетто. У моих ре
бят порой не было самого не
обходимого для занятий — 
тетрадей и карандашей. Не 
говоря о том. что даже эле
ментарные учебные посо-
бия бумагу, ножницы.

Штурм назначен на час но
чи. Атака и взрывы железно
дорожных путей должны на
чаться после автоматной оче
реди капитана в сторону стан
ции трассирующими пулями.

Тихая команда «Вперед!». 
Роты автоматчиков и пулемет
чиков заняли исходные рубе
жи. Плотным кольцом батальон 
окружил станцию, уже совсем, 
совсем близко слышалась не
мецкая речь. Все ждали коман
ды. И вдруг пунктир трасси
рующих пуль распорол небо.

Бой начался. Последовали 
мощные взрывы на железной 
дороге, вначале один, потом и 
второй. Немцы в панике бежа
ли, куда попало, но их со всех 
сторон встречали пули рус
ского десанта...

Операция по захвату Тощи- 
цы была так хорошо подготов
лена, что не более двух ча
сов понадобилось батальону, 
чтобы ее завершить. Атака бы
ла такой мощной, что немцы 
так и не собрались с силами. 
И в тех траншеях, сооружени
ях, секторах обстрела, кото
рые выстроили для них бело
русские жители под приклада
ми и дулами немецких автома-

клей приходилось поку-
пать на свои деньги. Одним 
словом, это была типичная 
школа Чикаго. К тому же 
мои ученики зачастую при
ходили в школу голодными. 
Наступившие холода при
несли новые проблемы: не
которые перестали ходить на
занятия
ло добраться 
школы.

В августе

им не в чем бы- 
от дома до

прошлого го-
да на собрании чикагских 
учителей я услышала вы
ступление А. Вагнер, одной 
из руководительниц проф
союза учителей Чикаго. Она
словно читала мои
«Всем 
Вагнер,

детям.
мысли, 

говорила
должно быть до-

ступно равное образование. 
Расизм и расовая сегрегация 
в наших школах несовмести
мы с провозглашаемой де
мократией. Дети не могут 
учиться в обстановке хаоса
и страха». знала об
этом ио своему собственно
му опыту. Для меня получе
ние диплома ознаменовало 
начало учебы в школе жиз
ни. Недавно я прочитала в 
газете «Нью-Йорк тайме»
заявленис 
министра

Дж. Калифано. 
здравоохранения.

просвещения и социального 
обеспечения США: «Наши 
школы пребывают в ужасном 
состоянии. Если не будут 
предприняты срочные меры, 
вся школьная система по
терпит крах... Дипломы ста-
новятся не чем иным, как
билетом на карусель безра
ботицы
ботков».

и случайных зара

Я все-таки нашла работу. 
В отличие от многих моих 
коллег — слишком многих, 
тех, кто стал водителями 
такси, официантами, клерка
ми, продавцами, посудомой-
ками, мне повезло.

(АПН).

тов, нашли свою могилу около 
батальона немецких захватчи
ков.

Станция была в руках ба
тальона. Бойцы Коваленко за
хватили в Тощице четыре скла
да, около 200 лошадей, много 
груженых повозок, пушек, 
машин. Пути отхода Рогачев- 
ской группировке противника 
были отрезаны, враг был по
бежден. Все участники похо
да были награждены ордена
ми и медалями. Отважный ка
питан Борис Евгеньевич Кова
ленко получил майорские по
гоны и был удостоен самой 
высокой награды — звания 
Героя Советского Союза.

Сейчас Борис Евгеньевич 
Коваленко и Петр Якимович 
Беляк скромно говорят о сво
их подвигах, как будто об 
обычных делах, рядовых боях.

Скромность, говорят, укра
шает человека. По-моему, и 
придает больший вес их под
вигам.

С. БЕРЕГОВОЙ, 
заместитель директора 
Свердловского филиала 

Всесоюзного научно- 
исследовательского 

института метрологии 
им. Д. И. Менделеева.

дание литературным монта
жом. в котором ребята рас
сказали о рождении Всемир
ной федерации демократи
ческой молодежи, о тради
ции проведения фестивалей и 
о каждом из них. Затем с 
рассказом о X Всемирном 
фестивале молодежи и сту
дентов выступила делегат 
этого фестиваля, сотрудник 
Института экологии растений 
и животных Н. Пичугина. 
Она рассказала о фестивале, 
о гостеприимном Берлине, 
об атмосфере дружбы и 
единства, которая царила 
там. Открытки, фотографии, 
фестивальные программки 
сопровождали рассказ гостя 
КИДа.

И. УДАЧИН.

Графика свердловских улиц.
Снимок М. ТУБМАНА.

Стихи по-чешски 
и по-русски

Дружно собрались на ве- 
чер поэзии ребята из пер
вого отряда пионерского ла
геря «Баранчиискне огонь
ки» НТМК. Готовились не 
один день и с одинаковым 
подъемом советские пионе
ры и комсомольцы и чеш
ские пионеры, которые при
ехали в этот лагерь на 20 
июльских дней из города 
Арш Хебской области 
ЧССР.

Много выдумки и умения 
при подготовке этого вече
ра показали руководители 
чешской группы Анна-Ма
рия Гернерова и воспитатель 
первого отряда В. А. Ярин 
вместе с вожатой Р. Бай- 
машкиной.

Вот уже все в сборе, и в I 
тишине звучат слова о жиз- ! 
ни и творческом пути совет- ; 
ского поэта Эдуарда Асадо- i 
ва. С воодушевлением чеш- ! 
ские ребята прочитали сти
хи народных поэтов Чехо
словакии.

П. ГНЕЗДЮКОВ.
СЕМИНАР

Фотохудожники 
учатся

Интересно прошел семи
нар сотрудников свердлов- 
кого производственного ебъ- 
едннения по фотохудожест- 
венным работам «Свердлобл- 
фото». Гостем уральцев был 
мастер фотопортрета Дмит
рий Алексеевич Деревичер.

Свой путь профессиональ
ного фотографа он начал в 
1951 году Сейчас Д. А. Де- , 
ревичер заведует молодеж
ной фотостудией «Салют» в 
Донецке. В Свердловск ма
стер привез свою персональ- 'i 
ную выставку. Особенно вы- I 
делились на ней два портре
та Алексея Стаханова.

Автор поделился своими « ; 
воспоминаниями о фото
съемке знаменитого шахте- ;1 
ра, рассказал о методах i| 
своей работы, раскрыл сек
реты цветной и специаль- il 
ной. в технике изделия, пе
чати. показал приемы по- | 
становки освещения для 
портретной фотографии

Е. БИРЮКОВ. i

ГАСТРОЛИ ПЕРМСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА мм. ЧАЙКОВСКОГО

ТВОРЧЕСКИЙ ПУТЬ в 
■ искусстве молодого со- 

листа пермского балета Юрия 
Петухова может показаться на 
первый взгляд исключительно 
безоблачным. Пермское хоре
ографическое училище он 
окончил по классу заслужен
ного деятеля искусств РСФСР 
Ю. Плахта, большого мастера 
и знатока мужского классиче- 

. ского танца, хранителя лучших 
традиций ленинградской шко
лы. Еше в училище Петухов 
стал дипломантом Всесоюзного 
конкурса артистов балета, на 
котором интересно выступил с 
Надеждой Павловой.

Вскоре после успешного ис
полнения партии Франиа в вы
пускном спектакле училища 
«Коппелия» он начал свою 
творческую деятельность на 
сцене пермского театра. Но 
наблюдая длительное время за 
талантливым молодым танцов
щиком. понимаешь, что за ка
жущейся «легкостью» и «без
облачностью» его творческого 
становления сокрыт упорный, 
повседневный труд, пытливость 
и постоянный поиск новых вы
разительных возможностей 
танца.

Основой мастерства в балете 
всегда была классика. Это та 
вечная школа, без которой не
возможно овладеть подлинны
ми высотами. Классика и се
годня остается эталоном для 
артиста балета. И видя сегод
ня Ю. Петухова в самых раз
ноплановых по своему харак
теру и стилю сценических ра
ботах. оцениваешь в первую 
очередь его свободное владе
ние формами классического 
танца. В классическом балет
ном наследии, идущем на сце
не театра, Ю. Петухов танцует 
Базиля в «Дон-Кихоте», прин
ца в «Щелкунчике». Голубую 
птицу в «Спящей красавице», 
гран-па в «Пахите», Зигфрида 
в «Лебедином озере», Альбер
та в «Жизели» и ряд других 
классических партий.

Особенно интересны и 
значительны, на мой 
взгляд, в его творчестве обра

зы Зигфрида и Альберта. В 
этих партиях ему удается до
нести не только особенность 
их хореографического звуча
ния. по и прочесть жизнь геро
ев по-своему, раскрывая на 
протяжении всего сценического 
действия внутренние мотиви
ровки их поступков.

Любопытно проследить за 
духовным развитием образа 
Зигфрида у 1О. Петухова. По
являясь на празднике, устроен
ном в честь его совершенноле
тия. герой не вносит сразу в 
мажорную атмосферу минор
ность, но она явно присутству
ет и возникает в обшей то
нальности этой картины с мо
мента появления в ней принца, 
который живет здесь, только 
внешне принимая участие в 
общем веселье, своей поэтиче
ской мечтой о встрече с пре
красным. Артист не акцепти
рует это внутреннее состояние 
своего героя меланхолическими 
вздохами или задумчивыми по
зами. Это органическое состоя
ние его мироощущения сокры
то до поры от глаз окружаю
щих.

Встреча с Одеттой преобра
жает Зигфрида, он словно оза
рен чувством возникшей в его

СОЛИСТ
БАЛЕТА
ТВОРЧЕСКИЙ ПОРТРЕТ

сердце любви. Лирическая про
светленность зримо воплощает
ся всем пластическим действи
ем. Адажио Одетты и Зигфри
да в спектаклях с участием 
Петухова звучит не просто лю
бовным признанием принца, а 
раскрывает внутреннее единст
во тонких поэтических душ — 
столь нежен, поэтичен и тонок 
в пластических интонациях 
танцовщик.

В картине бала его герой 
предстает вдруг повзрослевшим 
и уверенным в своем праве от
казаться от всех предлагаемых 
ему матерью невест и быть 
верным вечно только своему 
огромному чувству к Одетте.

В финальном акте балета в 
звучании образа возникают 
героические интонации. Ве
ришь, что этот Зигфрид дейст
вительно готов преодолеть ко
варство всех злых сил во имя 
своей любви.

Но, пожалуй, средн класси
ческих партий, исполняемых 
Ю. Петуховым, самая значи
тельная — граф Альберт в 
«Жизели».

Нельзя не отметить педаго
гическую работу по подготовке 
Ю. Петухова к роли Альберта, 
проделанную заслуженными 
артистами РСФСР Р. Шлямо- 
вой в Л. Асауляком.

■•АЖНУЮ РОЛЬ в арти-
** стическом становлении 

молодого исполнителя сыграла 
его встреча с балетмейстером 
Н. Боярчиковым, долгое время 
возглавлявшим работу балет
ной труппы пермского театра. 
Он — не только интересный 
постановщик, но и пытливый 
педагог — сумел разглядеть и 
раскрыть те грани молодого 
танцовщика, которые в начале 
его пути не были реализованы 
в спектаклях классического на
следия.

За ряд созданных IO. Пету
ховым балетных партий в спек
таклях, поставленных Н. Бояр
чиковым, танцовщик был не
давно удостоен звания лауреа
та Государственной премии 
РСФСР им. Глинки, а вскоре и 
высокого звания заслуженного 
артиста РСФСР — за успеш
ную творческую деятельность 
на сцене пермского театра и 
не менее яркие выступления на 
балетных фестивалях в Ита
лии, Австрии, Польше и ряде 
гастрольных поездок в другие 
зарубежные страны.

Средн созданных артистом в 
творческом содружестве с 
Н. Боярчиковым образов при
влекает особое внимание Гри
горий Отрепьев в балете «Парь 
Борис» на музыку С. Проко
фьева. В нем артистом достиг
нута многозначность и неолно- 
плановость сценического звуча
ния. В характере Отрепьева в 
начале спектакля присутствует

одухотворенность и мягкость 
скромного инока, смиренно 
припадающего к стопам Пиме
на. Совершенно иным звучани
ем отмечена сцена видения ца
ревича Дмитрия и «кровавых 
мальчиков», в которой Отрепь
ев и заражается идеей дости
жения власти любой пеной.

Эта сцена — своеобразный 
поворотный пункт в дальней
шем развитии характера героя. 
В картинах «Корчма». «Поль
ский бал», «марионеточной» 
сцене воины и появления От
репьева перед царским престо
лом постепенно четко просле
живается деградация его лич
ности.

К числу удачных сцениче
ских работ Ю. Петухова в 
спектаклях Н. Боярчнкова сто- ; 
нт отнести и образ Труффаль- : 
дино в балете «Слуга двух 
господ».

Артет здесь нс боится пока
заться и смешным, и несураз- > 
ным. Но главным для него по- 
прежнему остается раскрытие 
самых разноплановых черт в 
характере наполненного неис
сякаемой энергией, гораздого 
на всевозможные проделки и 
плутовство Труффальдино.

Надо сказать, что все экс
центрические качества этого 
персонажа не заслоняют у ар
тиста свойственную Труффаль- j 
дино лирику, она полновластно 
заявляет о себе в сцене его пе
чального раздумья о «горькой» 
судьбе и присутствует в напол
ненных оптимистическим звуча
нием дуэтах со Смеральдиной.

Еще одной подлинной удачей 
в творчестве артиста стала 
партия Орфея в опере-балете 
А. Журбина «Орфей и Эвриди- 
ка», поставленной Н. Боярчи
ковым.

Эта партия в спектакле, со
зданном хореографом с исполь
зованием приемов и принципов 
танца - модерн, представляет 
для исполнителя весьма слож
ную задачу. Следует учесть к 
тому же, что хореография 
спектакля изобилует техниче
скими сложностями. Опыт всей 
предшествующей работы 
IO. Петухова с балетмейсте
ром помог точно донести раз
нообразие и богатство не толь
ко танцевального языка поста
новщика. но и особенности его 
пластического интонирования, 
что всегда в спектаклях Н. Бо- 
ярчикова «работает» на опре
деленный стиль.
w СЕГОДНЯ, когда моло- 
^Ядой танцовщик уже дос

тиг многого в искусстве бале
та, он продолжает радовать 
своей устремленностью к по
стижению тайн хореографиче
ского мастерства и упорно тру
дится. ибо только упорный, по
вседневный труд является и 
для артиста балета залогом 
его творческого Роста -

K. МЕДВЕДЕВ.
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0ЛИМИИЕЦ
КОМАНДЫ высшей лиги приступили к подготовке 

к новому сезону. В этом году, как известно, клу
бы самой высокой квалификации проведут глав
ный турнир сезона по-новому —в высшей лиге в отличие 

от последних лет будет выступать не десять, а двенад
цать команд: ЦСКА, «Динамо» (Москва), «Крылья Со
ветов» (Москва), «Трактор» (Челябинск), «Химик» (Вос
кресенск), «Динамо» (Рига), «Торпедо» (Горький), «Спар
так» (Москва), «Автомобилист» (Свердловск), СКА (Ле
нинград) и пришедшие из первой лиги, как ее сильней
шие команды, «Салават Юлаев» нз Уфы и киевский 
«Сокол».

Расширение членства в «высшем хоккейном общест
ве» привело к тому, что в этом году чемпионат страны 
начнется непривычно рано — 1 сентября команды выс
шей лиги проведут первые календарные встречи. А это 
значит, что почти на месяц сокращен срок предчемпио- 
натного времени, и командам приходится форсированно 
проводить свой предсезонный сбор.

КРИТЕРИЙ
ВЫНОСЛИВОСТЬ И СКОРОСТЬ

Свердловский «Автомоби
лист» начал его в поселке 
Заречный, как обычно, заня
тиями по общефизической 
подготовке. Программа у хок
кеистов очень напряжен
ная — ежедневные трехразо
вые тренировки, включаю
щие многокилометровый 
кросс, бег на разные дис
танции, специальные упраж
нения, занятия в зале тяже
лой атлетики, на водной 
станции, спортивные игры. 
Нагрузки у хоккеистов боль
шие. Они находятся под по
стоянным наблюдением меди
ков. Это тесное содружество 
медицины, науки и ледовой 
дружины свердловчан роди
лось три года назад, и сей
час оно стало естественной 
частью подготовки команды к 
предстоящему сезону. С са
мого начала учебно-трениро
вочного процесса с хоккеи
стами постоянно находятся 
медики из Свердловского го
родского врачебно-физкуль- 
тупного диспансера.

В тот день, когда мы побыва
ли на занятиях «Автомобилис
та». тренировки на стадионе 
«Электрон» шли с большими 
нагрузками по очень разнооб
разной программе: занятия у 
огпадительного боотика — раз
минка, кан в хореографиче
ском классе у «станка», потом 
поыжки через борт, затем всей 
командой высыпали на зеленое 
футбольное поле — начался 
разнотемповый бег, менялись 
скорости, менялись дистанции, 
характер движения. А потом 
все новые и нозыэ упражне
ния. Нагрузки усиливаются, уп
ражнения усложняются. Об 
этом сообщают и приборы, ус
тановленные на столике здесь 
же на стадионе, за которыми 
следят Татьяна Скорнецкая, 
Валентина Клименко. Альвина 
Ильина, Зинаида Керозиева — 
медики из сектора врачебно- 
педагогических наблюдении 
городского врачебно-физкуль- 
ного диспансера. Через их 
контроль практически прой
дут все хоккеисты. Сегодня в 
специальных доспехах «рабо
тают» на пола Владимир Щег
лов и Сергей Печении, за ними 
и ведется наблюдение: из ап
паратов идет длинная бумаж
ная лента — чаппиогтммы на
падающего и вратаря, а над

Спортивный калейдоскоп

Как избавиться 
от поклонников?

Известный в недавнем про
шлом форвард сборной Феде
ративной Республики Герма
нии Юпп Хейнкес вынужден 
часто менять номер своего до
машнего телефона. Дело в 
том, что критически настроен
ные поклонники клуба «Бо
руссия» (Менхенгладбах), где 
он играет, имеют обыкновение 
звонить ему (в особенности 
по ночам) и «анализировать» 
его игру, не стесняясь в вы
ражениях.

И вот, наконец, нападающий 
может, кажется, вздохнуть спо
койно. Идя навстречу его на
стойчивым пожеланиям, мест
ная телефонная станция або
нировала для Хейнкеса номер 

столом звучат сигналы, фикси
рующие работу сердца.

— Все в порядке, Сережа. 
Все нормально, — говорит Вик
тория Романовна Березовская, 
руководитель бригады меди
ков, когда Сергей Печении про
бегает мимо.

Занимаются все с большой 
отдачей, и кажется, что хокке
исты себя не щадят. В упраж
нениях ускорения, ускорения, 
ускорения. Критерий упражне
ний — выносливость и ско
рость— все фиксируется секун
домерами. Работы у тренеров 
и их помощников из научной 
бригады хватает. А вечером 
все эти цифры, записанные 
наставниками на тренировках, 
лягут на стол для анализа, для 
новых рекомендаций.

— Те жесткие условия, в 
которые поставлена команда 
в связи с изменением сроков 
чемпионата. диктуют нам 
форсированную подготовку к 
сезону: программу, на кото
рую обычно уходило три ме
сяца, хоккеистам приходится 
осваивать за два, — говорит 
наставник «Автомобилиста» 
заслуженный тренер РСФСР 
Альберт Петрович Дани
лов.— Поэтому нагрузки для 
спортсменов в физической 
подготовке сразу же стали 
емкими. С первых же дней 
мы насыщаем наши занятия

телефона, не указываемый 
ни в одном из справочников. 
Впрочем, болельщики есть и в 
учреждениях связи...

Мечты Круиффа
Один из корифеев совре

менного футбола Йохан Кру
ифф, незадолго до решающих 
игр чемпионата мира-78 
прекративший свои выступле
ния в сборной Голландии и ис
панской «Барселоне», послед
ние матчи в клубе неожидан
но для всех провел на месте 
центрального защитника и до
вольно удачно. В беседе с ис
панскими спортивными журна
листами он заявил: «Откро
венно говоря, я давно мечтал 
об этой роли, но побаивался, 
что вы напишете в своих от
четах и обзорах что-нибудь 
вроде: «А до Беккенбауэра 

на земле и асфальте отработ
кой техники и тактики буду
щих поединков на ледовых 
площадках. Кстати, по на
шим планам мы должны 
начать ледовую подготовку 
21 июля.

Предстоящий сезон будет 
для «Автомобилиста» труд
ным и ответственным. В ми
нувшем' чемпионате команда 
прошла «обкатку» в высшей 
лиге и стала ее полноправ
ным членом не только фор
мально, но и по духу, по ка
честву и характеру игры. Я 
считаю, что команда справи
лась с поставленной задачей.

Впереди у нас сезон, который 
должен быть переломным в 
становлении и утверждении не 
только и не столько самой 
команды «Автомобилист»,
сколько всей свердловской 
школы хоккея, с ее особой ма
нерой и своей характерной иг
рой, Именно школы, во главе 
которой стоит ведущая коман
да нашего областного хоккея — 
«Автомобилист». Я говорю об 
этом потому, что у нас сделано 
то. что являлось требованием 
воемени: свепдловска« детская 
спортивная школа «Спартако
вец», специализирующаяся по 
хоккею, объединена с командой 
мастеров «Автомобилист», и 
сейчас они начали функциони
ровать как одно целое. как 
коллектив, имеющий единые 
задачи, решающий их по еди
ному плану. То есть, школа 
становится местом подготовки 
резервов для ведущей команды 
Соеднего Урала, она будет ра
ботать по заданию и под конт
ролем руководства «Автомоби
листа», прежде всего для нужд 
его. И в этом отношении ха
рактерным штрихом взаимоот
ношений старших и младших 

хоккеистов является то. что 
тренео «Автомобилиста» Вик
тор Иванович Пучков перешел 
в этом году работать в хоккей
ную школу «Спартаковец».

Что же касается задач, стоя
щих непосредственно перед 
командой «Автомобилист» в 
этом сезоне, то скажу, что де
вятое место, занятое командой 
в прошлом году, нас сегодня 
уже не устроит, будем идти 
вперед.

«Автомобилист» приступил 
к учебно-тренировочному 
сбору, имея в своих рядах 28 
хоккеистов. Места в воротах 
занимают во время занятий 
Сергей Печении. Александр 
Семенов, выступавшие за 
клуб в прошлом сезоне, 
Юрий Волошин, воспитанник 
свердловского хоккея, высту
павший в составе сборной 
команды Свердловской обла
сти в прошлом сезоне на со
ревнованиях IV зимней Спап- 
такиалы народов СССР, при
глашен из усть-каменогор
ского «Торпедо» Виктор На
боков. В линии защиты при
ступили к тренировкам опыт
ные игроки- Александр Кап
пов . Юний Г.^тов Владимир 
Прокофьев. Юрий Дятлов. 
Александр Валдин. Владимир 
Ермашов, Анатолий Панфи

ему далековато» и как-то не 
решался.

Причина побед
Президент любительской ас

социации бокса города Стал- 
вика (Голландия), команда ко
торого вот уже в третий раз 
подряд завоевала звание чем
пиона страны, поделился 
своими соображениями отно
сительно того, как и за счет 
чего удалось его землякам 
столь быстро добиться такого 
крупного успеха в интервью 
одному из местных репорте
ров: «После того, как в луч
шей сталвикской таверне уча
стились потасовки, ее владе
лец решил создать для своих 
клиентов специальный ринг 
стандартных размеров, дабы 
облегчить им возможность вы
яснять отношения, не нарушая 
покоя окружающих. Вот мы и 
воспользовались этим обстоя
тельством в целях популяри
зации этого вида спорта сре
ди граждан нашего города». 

лов. а также молодежь из 
свердловских хоккейных 
школ: Сергей Плетнев. Вадим 
Бутаков и Анатолий Иванов. 
К тренировкам приступили 
нападающие: Владимир Хла- 
мов, Владимир Синенко, 
Александр Куликов, Михаил 
Малько, Виталий Ермишин. 
Василий Татаринов, Сергей 
Шепелев. Владимир Щеглов 
и Николай Нариманов, име
ющий звание дважды чемпи
она мира среди юниоров, он 
вернулся в команду после 
увольнения в запас из рядов 
Советской Армии. Трени
руется и Виктор Кутергин. 
который в прошлом году был 
отчислен из команды, сейчас 
же коллектив «Автомобили
ста» дал возможность этому 
способному хоккеисту испра
вить свое отношение к делу. 
Эти десять нападающих про
шли школу высшей лиги. Ос
тальные — новобранцы. Это 
воспитанники свердловских 
хоккейных школ Игорь Бу- 
бенщиков. Алексей Ефимов. 
Сергей Михайлов, а также 
Игорь Ваганов, который 
раньше выступал в рядах 
свердловского СКА, а пос
ледний сезон провел в «Ме
таллисте» из Петропавлов
ска.

В руководстве «Автомоби
листа» произошли некоторые 
изменения. Бывший игрок 
команды Владимир Шугин 
закончил в Москве высшую 
тренерскую школу и вернул
ся в свой клуб вторым тре
нером (кстати, другой вете
ран «Автомобилиста» Алек
сандр Асташов в этом году 
уходит в высшую школу тре
неров). Приглашен на работу 
тренер Валентин Александ
рович Юнин. По-прежнему 
начальником команды рабо
тает Владимир Филиппович 
Альфер, администратор 
команды — Юрий Викторо
вич Еремин. Медицинские 
заботы о команде по-прежне
му возложены на врача Иго
ря Михайловича Шестакова.

Старший тренер «Автомо
билиста» Альберт Петрович 
Данилов сказал:

— Сжатые сроки подготов
ки команды делают для нас 
предсезонные турниры осо
бенно ценными, именно на 
них мы должны не только 
проверить комплектование 
команды по линиям, звеньям, 
пятеркам, но и получить нуж
ную игровую практику, так 
необходимую перед началом 
чемпионата. В течение авгу
ста мы проведем два таких 
турнира: в Свердловске с 4 
по 9 пройдут традиционные 
игры «Каменного цветка», а 
затем команда отправится в 
Уфу на междунаподный тур
нир, где кроме нас будут вы
ступать московские динамов
цы, горьковские торпедовцы, 
хоккеисты местного клуба 
«Салават Юлаев» ч команды 
Чехословакии и ГДР. Тхпнир 
этот пройдет с 17 по 25 ав- 
гхета. А уже 1 сентября в 
Воскресенске мы сыграем с 
«Химиком» свой первый матч 
чемпионата.

Времени до него осталось 
совсем мало, а сделать за 
эти дни команде предстоит 
многое. Работаем мы сейчас 
с большой нагрузкой, но и с 
полной отдачей сил, с созна
нием. что ждет нас впереди 
сложный путь. И это. я бы 
сказал, самоотверженное и 
преданное отношение хокке
истов ко всему, что касается 
предстоящего иемпчоната. 
ратует. Ш БОРИСОВ.

НА СНИМКЕ: идет трени
ровка.

Снимок
Ю. ПОДКИДЫШЕВА.

«Спасая» сына
В ходе встречи на первен

ство Федеративной Респуб
лики Германии по футболу, 
проходившей в Нюрнберге, по
жилая дама, видимо, несоглас
ная с решениями арбитра, вы
бежала на поле и нанесла не
сколько сильных ударов судье 
своим достаточно массивным 
зонтиком.

Когда вскоре в полицейском 
участке ее попросили объяс
нить свое столь необычное по
ведение, она сказала: «После 
того, как судья назначил не
справедливый одиннадцатимет
ровый в ворота нюрнбергской 
команды, я испугалась, что мой 
сын сделает из него инвалида, 
и потому решила из чисто 
профилактических соображе
ний немножко поколотить его 
сама. Если бы это сделал мой 
сын, герру арбитру пришлось 
бы гораздо хуже, — ведь мой 
мальчик, Роберт Марквист,— 
чемпион Нюрнберга по боксу 
в среднем весе».

Подготовил В. СОЛОВЬЕВ.

. ф МНОГОБОРЬЕ ПО

га ЗАВТРА
22 июля на лучших спортивных аренах Свердловска, 

Нижнего Тагила, Асбеста, поселка Заречный Белоярского 
района начнутся зональные турниры областного пер
венства по многоборью комплекса ГТО, которые входят 
в программу третьего этапа всесоюзного чемпионата мно
гоборцев ГТО на призы газеты «Комсомольская правда» 
и журнала «Спортивная жизнь России». Вот что рас
сказал нашему корреспонденту заместитель председателя 
областного комитета по физической культуре и спорту 
Анатолий Федотович КРОХАЛЕВ:
— Зональным турнирам по 

многоборью ГТО, которые нач- 
! нутся завтра, предшествовали 

массовые соревнования первых 
: этапов чемпионата области, 
i Они проходили в коллективах 

физкультуры промышленных 
предприятий, колхозов и сов
хозов, вузов и учреждений... В 
стартах по многоборью ГТО 
приняло участие свыше 800 000 
жителей Среднего Урала, лю
дей самых разных возрастов и 
профессий. На высоком орга
низационном уровне, празд
нично прошли такие состяза
ния в Свердловске, Нижнем 
Тагиле, Каменске-Уральском, 
Асбесте, Качканаре и Белояр
ском районе... Нас это, впро
чем, не удивило, ведь и преж
де в физкультурных коллекти
вах перечисленных городов и 
районов комплекс ГТО был 
всегда в большом почете. А 
вот нынче кроме, так сказать,

ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

УДАЧНЫЙ ДЕБЮТ
Лидеры чемпионата 

СССР по хоккею на тра
ве, армейцы Свердловска, 
возвратились нз Афгани
стана, где провели ряд то
варищеских матчей с ме
стными командами. Мы 
попросили поделиться 
своими впечатлениями об 
этой поездке наставника 
СКА, заслуженного трене
ра РСФСР Валентина 
Ивановича Атаманычева.

Эти дни мы ожидали с 
большим интересом, ведь 
наша команда впервые вы
ступала за рубежом. И хо
тя многие хоккеисты СКА, 
защищая честь сборных 
команд Советского Союза, 
уже не раз принимали уча
стие в международных тур
нирах самого высокого ран
га, нам было очень инте
ресно проверить свои воз
можности во встречах с 
сильными соперниками.

Хоккей на траве в Афга
нистане — очень популя
рен, имеет давние и бога
тые традиции. В нынешнем 
году, кстати, этот вид спор
та в стране «отмечает» 
свое 70-летие.

Так случилось, что уже в 
день приезда армейцы вы
шли на поле Центрального 
стадиона Кабула. Их со
перником была сборная 
команда вооруженных сил 
Афганистана. Несмотря на 
усталость (из Москвы в Ка
бул мы летели ночью), наши 
хоккеисты приложили все 
силы, чтобы показать игру, 
достойную лидера чемпио
ната страны. Долгое время, 
правда, счет был равный— 
1:1. И все-таки под зана

традиционных лидеров порадо
вали наконец своими показа
телями серовчане и красноту- 
рьинцы: соревнования первого 
этапа чемпионата СССР по 
многоборью комплекса ГТО 
они провели значительно орга
низованнее, чем в прошлые 
годы, а самое главное — инте
реснее.

К сожалению, в ряде мест 
картина оказалась иной. Вот 
уже несколько лет практически 
не проводятся соревнования 
по многоборью ГТО в коллек
тивах физкультуры Камышлов- 
ского района. Совсем недавно, 
например, в облспорткомитет 
и облсовет «Урожай» пришло 
письмо за подписью председа
теля Камышловского райспорт- 
комитета В. Панченко, в кото
ром говорилось о том, что ме
стные организации не могут 
найти средств (!) для поездки 
сборной команды многоборцев

вес этого напряженного по
единка свердловчанам уда
лось сломить сопротивле
ние хозяев — 4:1 (три мя
ча на счету Лачугина, один 
гол забил Павловский).

Во второй игре армейпы 
победили сборную команду 
министерства просвеще
ния — 7:0. Отличились Ми
хайлов и Гусев, забившие 
по два гола, остальные мя
чи провели Казаков. Плато
нов, Темиргалиев. На мой 
взгляд, это была лучшая 
игра команды за время 
поездки

Команду Кабульского 
университета свердловчане 
обыграли сравнительно лег
ко — 3:0 (Михайлов—2, Те
миргалиев). А вот послед
ний матч, в котором мы 
встречались с национальной 
сборной Афганистана, но
сил на редкость упорный ха
рактер. Счет почти все иг
ровое время был ничей
ным — 1:1, и лишь на пос
ледних минутах поединка 
свердловчане вырвали побе

МАТЧИ ЮНЫХ
В Андижане завершились зональные соревнования 

чемпионата СССР по хоккею на траве среди юниоров. 
В них приняли участие команды школ высшего спор
тивного мастерства из Ташкента, Алма-Аты, Еревана, 
Андижана, Ленинска, а также коллективы юных хок
кеистов свердловского СКА и «Уральского трубника».

Свердловчане выиграли два матча (у первоураль
цев — 4:0 и команды Андижана — 1:0), столько же игр 
свели вничью и дважды проиграли. В итоге свердлов
чане заняли третье место, пропустив вперед себя 
команды Алма-Аты и Ленинска. Эти два коллектива и 
продолжат борьбу на заключительном этапе чемпио
ната.

Юные спортсмены из Первоуральска замкнули тур- 
нипную таблицу.

Пятого августа в Ташкенте начнутся зональные со
ревнования всесоюзного чемпионата среди юношеских 
команд. В них также примут участие свердловчане и 
первоуральцы.

СТАРТ!
ГТО на областные соревнова
ния. Стало быть, в очередной 
раз сельские физкультурники и 
спортсмены останутся не у 
дел.

Таких примеров, к счастью, 
немного, и завтра команды 30 
городов и 35 районов Средне
го Урала вступят в борьбу в 
зональных турнирах чемпиона
та области по многоборью ГТО.

Условия этих соревнований, 
в принципе, не изменились. 
Как и прежде, коллективы, за
нявшие 1—2 места в каждой 
из зон, завоюют путевку в фи
нал, который начнется 11 авгу
ста в Асбесте в день Всесоюз
ного праздника физкультурни
ков. Такое же право будет пре
доставлено и призерам турни
ров в индивидуальном зачете 
(в каждой из пяти возрастных 
ступеней). Заметим, что впер
вые финал областного чемпио
ната по многоборью ГТО прой
дет не в Свердловске, причем 
местом его проведения не слу
чайно избран город Асбест. 
В прошлом году за отличные 
показатели в физкультурно- 
массовой работе по ГТО асбе- 
стовцам было вручено перехо
дящее Красное знамя облис
полкома. Так что начинающий

ду — 3:1 (Антаков — 2, Ка
заков) .

Результатами игр мы, ес
тественно, довольны, и не 
только потому, что одержа
ли победы во всех четырех 
матчах. Наши хоккеисты во 
встречах с сильными сопер
никами сумели продемонст
рировать волевые качества, 
играли самоотверженно, с 
полной отдачей сил.

В свою очередь, игры в 
Афганистане послужили нам 
хорошей школой: v хокке
истов этой страны есть че
му поучиться. Кстати, сбор
ную национальную команду 
Афганистана тренирует ин
дийский специалист, кото
рый провел с хоккеистами 
СКА показательную техни
ко-тактическую тренировку.

...Неделю, проведенную в 
Афганистане, мы жили не 
только одним хоккеем. По
бывали па приемах в гене
ральном штабе афганистан- 
ской армии, управлении 
внешних, связей, олимпий
ском комитете Афганиста
на. Свердловчане соверши
ли несколько экскурсий по 
Кабулу и его окрестностям, 
познакомились с достопри
мечательностями столицы. 
Повсюду нас, представите
лей советского народа, 
встречали тепло и радушно.

ся завтра в этом городе один 
из четырех зональных турни
ров — хорошая репетиция ме
стных спортивных организаций 
перед главными стартами.

Итак, чемпионат области по 
многоборью ГТО приближается 
к финишу. Думается, главная 
его цель — практически вы
полнена: у физкультуры и 
спорта в нашем крае появи
лось много новых поклонни
ков, тысячи людей впервые 
«вышли» на орбиту ГТО. Но 
есть и еще одна цель, к осу
ществлению которой сейчас 
просто обязаны стремиться 
спортивные организации Сред
него Урала. Вот уже несколь
ко лет сборная команда 
Свердловской области занима
ет призовые места на чемпио
нате РСФСР по многоборью 
ГТО. А такие спортсмены, как 
Сергей Габинет, Александр Ка- 
ралин, Борис Улётов, Ольга 
Ишмуратова, не раз поднима
лись на ступеньки пьедестала 
почета всесоюзных соревнова
ний. Словом, есть здесь у нас 
богатые традиции, и надо при
ложить все силы, чтобы в ны
нешнем году их достойно род- 
держать. Поэтому предстоя
щие зональные состязания бу
дут, кроме всего, и смотром 
наиболее перспективных мно
гоборцев, кандидатов в сбор
ную команду области, которая 
будет окончательно сформи
рована после финальных стар
тов в Асбесте.

Записал В. ИВАНОВ.

♦ НА ОЛИМПИЙСКИХ 
КОМПЛЕКСАХ

Пять сплетенных колец — 
олимпийскую эмблему — се
годня можно увидеть но щи
тах, установленных на строи
тельных площадках совет
ской столицы. Таких строек в 
Москве несколько десятков— 
эго спортивные сооружения, 
Олимпийская деревня, высот
ные гостиницы, предприятия 
торговли и службы быта. 
Везде работа в полном разга
ре — в 1980 году, когда в 
Москве будут проходить 
Олимпийские игры, все со
оружения будут в строю.

На снимке: успешно тру
дится комплексная бригада 
коммуниста Виктора Плетко- 
ва (второй справа), которая 
по праву считается лучшей 
на реконструкции комплекса 
Большой спортивной арены 
в Лужниках. В среднем по 
бригаде норма выработки 
ежедневно составляет 150 
процентов.

Снимок В. Киселева.
Фотохроника ТАСС.

ФУТБОЛ. Чемпионат
СССР. Первая лига. 27 ию
ля. «Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Кубань» (Красно
дар). Свердловск. стадион 
«Уралмаш». Начало в 19.00. I

ХОККЕЙ НА ТРАВЕ. Чем
пионат СССР. Высшая ли
га. 22 и 23 июля. «Ураль
ский трубник» (Перво
уральск) — «Буревестник» 
(Баку). Первоуральск. Ста
дион новотрубного завода. 
Начало в 13.00.

БОРЬБА ДЗЮДО. Тради
ционные всесоюзные сорев
нования на приз прослав
ленного разведчика Нико
лая Ивановича Кузнецова. 
21—23 июля. Свердловск. 
Дом спорта «Спартак». На
чало: 21-го — в 17.30. в ос
тальные дня — в 10.00.

БОРЬБА КЛАССИЧЕСКАЯ. 
Личное первенство облсове- 
та ДСО «Труп» среди юнио
ров. 29 и 30 июля. Ка
менск-Уральский. Специа
лизированный зал спортив
ного клуба - «Салют». Нача
ло в 11.00.

БАТУТ. Чемпионат цент
рального совета ДСО 
«Труд». 29 и 30 июля. 
Свердловск. спортивный 
зал СКА Начало в 11.00.

ВОЛЕЙБОЛ. Финальные 
игры XV Всероссийской 
спартакиады школьников 
(среди девушек). 21—27 ию
ля. Свердловск, споотнвные 
залы «Маляхит» и СКА. На
чало я 10.00.

Многоборье ГТО. Зональ
ные соревнования первен
ства области. 22 и 23 ию
ля. Свердловск. 22 июля 
Г.тпеляба пулевая. тнп 
ДОСААФ. Начало в 9.00. Пла- 
панке. Водная станция 
ВИЗа. Начало в 16.00. 23 
июля. Соревнования по лег
кой атлетике. Центральный 
стадион. Начало в 10.00. 
Соревнования проводятся 
также на спортивных соо
ружениях Нижнего Тагила. 
Асбеста и Заречного.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
Широкоформатные фильмы: 

«РЕСТОРАН ГОСПОДИНА 
СЕПТИМА». 

«ЖАНДАРМ ЖЕНИТСЯ». 
Сеансы: 12. 16. 20 ч.

ПЕРМСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
ИМ. П И. ЧАЙКОВСКОГО 

в помещении театра 
музкомедии

Сегодня ОРФЕИ 
И ЭВРИДИКА 

22-VH ТРУБАДУР

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
нм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

ТЕАТР ДРАМЫ КУЗБАССА 
в помещении академиче

ского театра драмы 
Сегодня МАРИЯ СТЮАРТ 
22-VII ЧАЙКА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Поединок в 

тайге.
СОВКИНО — Золотые ду

каты призрака.
УРАЛ — Беда. Человек- 

амфибия. Старое ружье. 
Мы так любили друг друга. 
Пекин — тревога челове
чества.

ТЕМП — Будьте моей те
щей.

ЗАРЯ — Седьмое путеше
ствие Синдбада. Последний 
выстрел.

МИР — Золотые дукаты 
призрака.

АВИАТОР — А у нас бы
ла тишина.

СОВРЕМЕННИК — Золо
тые дукаты призрака. Ва
силиса Прекрасная.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Подарок судьбы

ИСКРА — Последний вы
стрел. Дорогой мальчик. 
Красные дипкурьеры.

РОДИНА — Подарок судь
бы.

ПРОГРЕСС — Хочу быть 
министром.

ЭКРАН — Красные дип
курьеры.

Им. МАЯКОВСКОГО
Будьте моей тещей. Мульт- 
сборник.

ЮЖНЫЙ — Красные дип
курьеры. Приключения 
Травки.

ЗНАМЯ — Последний вы
стрел. Красные дипкурье
ры.

БУРЕВЕСТНИК — Золо
тые дукаты призрака.

СТРЕЛА — Безотцовщи
на.

КОМСОМОЛЕЦ — Крас
ные дипкурьеры.

РАДИО
и t \ j et t f я за

СУББОТА, 22 ИЮЛЯ
7.30 — Областные известия. 

7.40 — Объявления. 7.55 —
Обзор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.10 
Концерт по заявкам работни
ков торговли. 17.15 — «Театр. 
Сцена. Жизнь». Творческий 
портрет М. П. Тагнаносовой. 
18.00 — Передачи из Москвы.

ФИЛИАЛ СВЕРДЛОВСКОГО 
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 

УЧИЛИЩА № 2 
в г Каменске-Уральском 

объявляет прием учащихся, 
окончивших 8 или 10 классов 
средней школы и имеющих 
музыкальное образование в 
объеме 5 — 7 классов детской 
музыкальной школы.

Училище готовит УЧИТЕЛЕЙ 
МУЗЫКИ для общеобразова
тельных школ. МУЗЫКАЛЬ
НЫХ ВОСПИТАТЕЛЕЙ для дет
ских садов.

Обращаться по адресу: Ка
менск-Уральский. ул. Строи
телей. 13. тел. 35-14, 35-12.

ПОГОДА
22 — 23 июля по области ожидается переменная облачность, 

местами кратковременные дожди и грозы, ветер западный, 
юго западный. 5—10. при грозах до 15 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью 8—13. днем 18 — 23 градуса тепла.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
проводит набор учащихся 

на дневное отделение (со средним об
разованием) для обучения специально
стям: ФЕЛЬДШЕР (срок обучения — 2.5 
года).

САНИТАРНЫЙ ФЕЛЬДШЕР (срок обу
чения — 2.5 года),

АКУШЕРКА (срок обучения — 2.5 го
да).

ЗУБНОЙ ТЕХНИК (срок обучения — 2 
года).

ФЕЛЬДШЕР-ЛАБОРАНТ (срок обуче
ния — 2 года).

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обуче
ния — 2 года).

на вечернее отделение (со средним об
разованием) для обучения специально
сти:

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обуче
ния — 2 года 10 мес.).

Документы принимаются до 14 авгус
та. Вступительные экзамены по русско
му языку и литературе (письменно), хи
мии (устно). Правила приема — общие 
для поступающих в средние специаль
ные учебные заведения. Адрес училища: 
г. Свердловск, ул. Репина. 2а.

СВЕРДЛОВСКИЙ МОНТАЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 
МИНМОНТАЖСПЕЦСТРОЯ СССР

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА ПЕРВЫЙ И СТАР
ШИЕ КУРСЫ ДНЕВНОГО. ВЕЧЕРНЕГО И ЗАОЧНОГО 

ОТДЕЛЕНИИ.
Техникум готовит:
ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРОМЕХАНИКОВ по монтажу и наладке 

систем контроля и автоматики;
ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРИКОВ по монтажу электрооборудова

ния промышленных предприятий;
ТЕХНИКОВ-САНТЕХНИКОВ по санитарно-техническим уст

ройствам зданий;
ТЕХНИКОВ-СТРОИТЕЛЕЙ по монтажу промышленных пе

чей:
ТЕХНИКОВ-МЕХАНИКОВ по монтажу подъемно-транспорт

ных машин и оборудования.
Условия приема — общие для техникумов.
Вступительные экзамены — с 1 по 20 августа.
Иногородним предоставляется общежитие.

Адрес техникума- Свердловск, ул. Декабристов. 83. Теле
фоны: 22-44-48. 22-27-26, 22-47-46. заочного отделения — 
22-30-41.
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